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Le quasi naufrage 
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Service public ?!
par Denis Pittet

Fermeture programmée des offi ces postaux
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© Christian Dick

En annonçant mardi der-
nier la suppression de 19 de ses 
�iliales dans le canton, La Poste 
répond à la demande du marché 
qui lui impose de réduire la voi-
lure à « 2000 sites desservis en 
Suisse » sous peine de rupture 
d’équilibre �inancier.

Nous sommes bien loin des 
PTT d’antan qui avaient « inven-
tés » la généreuse notion de ser-
vice universel. Trop généreuse ?…

« La Poste n’a en aucun cas 
l’intention de démanteler son 
réseau de �iliales : nous voulons 
les transformer » précise Silvana 
Grellmann à qui incombe le dif-
�icile processus de faire avaler 
la pilule. Porte-parole et respon-
sable de la Kommunikation du 
géant jaune, elle est rompue à 
la tâche et n’en est pas à sa pre-
mière annonce. C’était déjà elle 
qui annonçait les horizons stra-
tégiques de La Poste en 2017.

« L’objectif est d’adapter le 
plus rapidement possible les 
�iliales transformées aux besoins 
et aux habitudes de la clientèle ». 
Les besoins et habitudes de la 
clientèle… La Poste ne serait 
donc plus raccord avec la popu-
lation ? Aurait-elle oublié de 
suivre l’évolution sociétale ?

« La poule qui chante est celle 
qui a fait l’œuf ». Cette citation 
éclaire un élément rhétorique 
qui est d’un usage commun aux 
USA, en Israël, en Russie et dans 
bien d’autres con�lits dépassant 
la couverture de notre humble 
hebdomadaire. Mais il fonc-
tionne à merveille à plus petite 
échelle aussi. En clair, les nou-
velles �iliales (épiceries, phar-
macies, locaux communaux…) 
nous demandent de changer nos 
besoins et nos habitudes.

Une langue de bois qui 
masque à peine l’inexorable dis-
parition du service public consi-
déré comme sans valeur ajoutée. 
Ce processus est courant chez 
ces entreprises qui ne voient pas 
l’humain apparaître dans leurs 
livres de calcul.

Pour terminer sur une note 
positive, saluons tout de même 
le courage dans la bataille de ces 
porte-parole, leur art d’éluder le 
débat et leur loyauté dans la pro-
tection de leur employeur, quel 
qu’il soit, La Poste, Tamedia…

Je pro�ite de cette positivité 
�inale pour féliciter l’autre côté, 
impartialité oblige. Ces pétition-
naires qui s’opposent à la ferme-
ture des �iliales postales : 2000 
signatures le premier jour, 10'000 
ce lundi, saluons une valeur ajou-
tée humaine et bienvenue ! 
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SPECTACLE
Faut pas y aller
Cie La Pie qui chante
Caveau du Singe Vert, 16 h 30

toutpresdchezmoi.ch

EXPOSITION
Expo collective de peintures
Villa Mégroz
Tous les jours 14h-18h

PROJECTION
Sur le Fil — Lutry Cap Nord à vélo
Patrick Sumi, film documentaire
Salle du Conseil communal, 19 h 30
Sur inscription

CONCERT
A li�le Jazz Time
Chœurs Lausanne Résonne et Canta Riviera
Temple de Lutry, 20 h

CONCERT
Laudate Deum en Chœur 
de Chambre
Par l’Association en faveur du Temple
Temple de Lutry, 18 h

templedelutry.ch

Programme complet sur: lutry.ch/agenda

PROCHAINS RAMASSAGES
DES DÉCHETS ENCOMBRANTS

D É C H E T S

A G E N D A

LA CUISINE ÉCONOME
Pour beaucoup d’entre nous, la cuisine est une activité 
faite d’automatismes et d’habitudes. Et pourtant, il y a 
plein d’astuces pour épargner de l’énergie ! Pour com-
mencer, il faut respecter la chaleur et ne pas la gaspil-
ler. Commencez par poser un couvercle sur vos casse-
roles pour garder la chaleur, réduire le temps de cuis-
son et économiser jusqu’à 25 % d’énergie. De même, 
veillez à utiliser des casseroles et des poêles dont la 
taille correspond à la plaque de cuisson. Si vous cou-
vrez entièrement la source de chaleur, vous éviterez 
jusqu’é 20% de perte d’énergie !

L’ A S T U C E  É N E R G I E

4
DÉC

4
DÉC

13
NOV

Secteur Nord Secteur Sud Secteur Bourg

À VOS PATINS !
La patinoire de Lutry revient ! Toujours installée au bord 
du lac, elle vous accueillera du samedi 23 novembre 2024 
au 23 février 2025. Comme la saison passée, et pour amé-
liorer l’e�cience énergétique de l’installation, l’entretien de 
la surface sera optimisé afin que la production de glace 
demeure à un niveau minimal, tout en maintenant un 
confort adéquat. La patinoire est ouverte 7 jours sur 7, sauf 
le 25 décembre.

Entrée libre, location de patins sur place.
Informations: sdlutry.ch

V I E  C O M M U N A L E

Un nouveau 
destin pour les 
restes de cuisine

Le tram sur 
les quais

« Me�re 
l’évangile en 
musique »

Depuis le 1er octobre, la Commune de 
Lutry propose un service de collecte des 
déchets alimentaires nommé Gastrovert. 
Il fait coup double en assurant une 
meilleure valorisation de ces déchets et 
en diminuant les nuisances, ainsi que 
les coûts, des poubelles domestiques.

du Léman, pour a�eindre son terminus 
sur la place des Halles. La voie conti-
nue alors vers le Quai Gustave-Doret, 
qu’elle longe jusqu’à un dépôt situé sur 
l’actuel parking Friporte. Le dernier tra-

jet du tram sera e�ectué en le 16 jan-
vier, après 65 ans de service ! Mais le 
numéro est resté et depuis plus de 60 
ans, c’est toujours le 9 qui permet de se 
rendre de Lausanne à Lutry.

Quels sont les objectifs de l’association ?
Notre paroisse favorise la rencontre et le rassemblement des personnes là où 
elles habitent. Elle développe des relations, notamment avec les Communes 
et les associations locales. Membre de l’Église évangélique réformée du can-
ton de Vaud (EERV), elle propose ses services à toutes et tous, et accompagne 
toutes celles et tous ceux qui le désirent. Elle est présente à toutes les étapes 
de la vie, nos deux pasteurs célébrant baptêmes, mariages et cultes d’adieu en 
plus des célébrations dominicales.

Quelles sont les nouveautés ou actualités du moment ?
Noël approche, c’est un temps fort de rencontre et de spiritualité. Ce�e année, 
la paroisse propose le 18 décembre dès 18h une crèche vivante à la Chapelle de 
Corsy, avec vin chaud et jeux pour enfants. Le 24 décembre à 18h30, une fenêtre 
de l’Avent au Temple de Belmont, avec une surprise pour les familles, et le tradi-
tionnel concours de décoration de pain d’épice. A 22h30, le Temple de Lutry abri-
tera la Veillée de Noël, avec une magnifique illumination aux chandelles prépa-
rée par Renato Haüsler, l’ancien guet de la cathédrale de Lausanne.

Quels sont les projets?
Notre paroisse entre dès cet automne dans le projet Eglise29 de l’EERV. Elle de-
viendra plus grande pour concentrer ses forces et o�rir des lieux d’église or-
ganisés de manière plus souple et vivante. Nos deux principaux objectifs de-
meurent : être un lieu d’église qui donne un espace à la spiritualité au travers 
de la musique et accueillir en toute sollicitude des célébrations pour les fa-
milles qui nous tiennent tout particulièrement à cœur !

Pour plus d’informations: eerv.ch
Aline Marguerat,
Présidente du Conseil paroissial

U N E  A S S O C I AT I O N 
L O C A L E , 
T R O I S  Q U E S T I O N S

D É C H E T S Plus d’informations: lutry.ch/dechets
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Un service qui a fait ses preuves
Le système Gastrovert est très répandu 
en Suisse romande: près de 30 000 mé-
nages déposent leurs déchets alimen-
taires chaque mois dans les 42 com-
munes qui l’utilisent ! C’est l’entreprise 
Satom SA qui se charge de me�re à dis-
position les containers et de les évacuer 
en toute sollicitude, pour les remplacer 
par des bacs vides et propres. Elle ache-
mine les déchets à son usine de Ville-
neuve, où ils seront méthanisés. Ils ser-
viront ainsi à la production de biogaz, 
d’énergie électrique verte, de chaleur et 
de compost. Une fin plus intéressante 
pour la collectivité que la simple inciné-
ration, le sort peu enviable qui a�end les 
sacs poubelle classiques. 

Facile et sans nuisances
Pour les habitants et les habitantes, 
le tri, la conservation et le dépôt des 
restes sont facilités par plusieurs me-
sures. Chaque ménage peut obtenir 
gratuitement un bio-seau au secréta-
riat du service Travaux et Domaines. Ce 
petit bac aéré permet de réceptionner 
les déchets alimentaires dans des sacs 
compostables, eux aussi gratuit. L’ou-
verture des containers nécessite une 
carte distribuée en septembre à tous 
les ménages de la commune. Cela per-
met d’assurer un remplissage homo-
gène des bacs de collecte afin de ratio-
naliser les transports. Même s’il est en-
core tôt pour un bilan, le service semble 
bien accepté par la population après 
un mois d’utilisation.

Nous sommes en 1960. Les jours du 
tram sont comptés, mais est-ce que 
les protagonistes de ce�e prise de vue 
le savent déjà ? Jugés mieux adaptés 
au relief de la capitale, plus confor-
tables, plus rapides et moins coûteux 
à entretenir, les trolleybus remplacent 
progressivement les tramways dans 
toute l’agglomération. A l’époque, le 
tram numéro 9 relie Saint-François 
à Lutry, où il circule dans la Grand-
Rue avant de tourner en face du café 

Ils sont apparus au mois d’octobre. 
Dans les onze écopoints de la com-
mune, de nouveaux containers estam-
pillés Gastrovert accueillent désormais 
tous les déchets alimentaires de la po-
pulation de Lutry. Auparavant, il était 
déjà possible de déposer des légumes 
et des fruits crus, des épluchures ou 
des restes de plats cuisinés avec les dé-
chets de jardin. Mais il y a eu certains 

abus, par manque de connaissance 
ou par souci de ralentir le remplissage 
de la poubelle ménagère. Grâce à un 
meilleur encadrement, la filière Gastro-
vert permet d’éviter la présence de pol-
luants dans la collecte, qui pourraient 
se retrouver dans le compost produit 
au bout de la chaîne. Il est donc essen-
tiel d’éviter toute trace de plastique ou 
d’excréments, par exemple.

Paroisse protestante 
Belmont - Lutry

Photo : collection privée Eric Ceppi
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Collège de La Combe: 
les experts au diapason
Dix entreprises spécialisées dans di§érents domaines ont 
été mandatées pour l’ambitieux projet du futur collège. Elles 
complètent l’équipe du projet, composée jusqu’ici du bureau 
d’architectes Graber|Pe�er, du bureau d’ingénieurs civils DIC, 
et du bureau d’architectes paysagistes Paysagestion.

A Lutry, la réalisation du futur col-
lège de la Combe marque une 
avancée significative, fruit d’une 

collaboration harmonieuse entre archi-
tecture, ingénierie et expertise environ-
nementale. En 2023, un mandat d’étude 
parallèle (MEP) a permis de sélection-
ner le groupement lauréat chargé de 
la conception et de la réalisation de ce 
complexe. Il vient d’être complété par 
dix mandataires spécialisés. L’équipe 
est désormais au complet, prête à or-
chestrer ce projet majeur entre espace 
scolaire et lieu de vie communautaire.

Quand on pense école, on imagine 
avant tout des salles de classe et des 
enfants de tous les âges qui courent 
partout en criant. Mais le Collège de La 
Combe devra répondre à une double 
vocation: la formation pendant la jour-
née et la vie associative de Lutry en soi-
rée. Caroline Valeiras, ingénieure en en-
vironnement et che�e du service Amé-
nagement du territoire et bâtiments, 
précise la vision incarnée par ce pro-
jet phare pour le bourg: «L’enjeu actuel 

est de mutualiser nos espaces là, où, et 
quand c’est possible. Les besoins d’un 
établissement scolaire se limitent à 
quelques heures par jour en semaine et 
hors des vacances. Ma mission est de 
valoriser chaque m3 construit, chaque 
m2 d’aménagement extérieur, pour en 
optimiser son usage. Cela nécessite une 
conception intelligente du bâti et du pro-
gramme, ainsi que l’intervention d’ex-
perts pour s’assurer que ces di�érents 
usages cohabitent dans le confort et la 
complémentarité.»

Un défi pluridisciplinaire
Pour répondre à la logique d’utilisation 
partagée, la construction du futur Col-
lège de La Combe nécessite l’interven-
tion de nombreux spécialistes. Ce projet 
doit garantir non seulement sa réussite, 
mais également la qualité a�endue par 
la Commune, ses services, et les futurs 
usagers. Chaque mandataire apporte 
une compétence clé : une entreprise 
spécialisée en environnement veillera 
à une gestion optimisée des ressources 

naturelles et à minimiser les impacts 
négatifs sur l’écosystème environnant. 
Un autre acteur se consacrera aux do-
maines du chau�age, de la ventilation, 
de la climatisation et de la régulation. 
Il s’agit de points essentiels pour assu-
rer une atmosphère intérieure agréable, 
tout en réduisant la consommation 
énergétique et l’empreinte carbone.

Pour le confort acoustique, une équipe 
dédiée se chargera des aspects sonores 
du bâtiment. La sécurité incendie sera 
également supervisée par un expert en 
conformité aux normes les plus strictes, 
garantissant ainsi la sécurité des occu-
pants et des structures voisines. Enfin, 
les questions de mobilité seront traitées 
par des ingénieurs spécialisés, qui plani-
fieront les flux et accès pour les piétons, 
vélos et véhicules autour du périmètre 
du collège, en préservant fluidité et sé-
curité. «L’équipe est au complet, le projet 
peut avancer dans ses nombreuses di-
mensions», conclut Caroline Valeiras.

U R B A N I S M E

PROTÉGER SON HABITATION
En cas d’absence, il est important de prendre quelques 
précautions: renseigner vos voisins, simuler une présence, 
verrouiller tous les accès, faire vider votre boîte aux le�res 
et me�re vos valeurs à l’abri. Contactez le personnel formé 
de l’Unité Proximité et Prévention de Police Lavaux pour 
obtenir des conseils et des réponses à toutes vos ques-
tions. N’hésitez pas à signaler tout comportement suspect.

P O L I C E  D E  P R O X I M I T É

C’est le volume d'eau 
produit par nos 
sources en 2023. Cela 
représente 6,15 % de 
l'eau consommée à 
Lutry.

E N  C H I F F R E S

64'182
m3

ROUTE DE LA PETITE CORNICHE
Votre avis compte! Répondez à un questionnaire du Can-
ton pour partager votre expérience et votre perception de 
la cohabitation entre les di�érents modes de déplacement 
sur la route de la Petite Corniche.

Lien vers le questionnaire: www.vd.ch/sondage-corniche

S O N D A G E

© Graber & Pe�er Architectes Sàrl / Bildbauer

JOURNÉES ORANGE 2024
Le 25 novembre est la Journée internationale pour l’éli-
mination de la violence à l’égard des femmes. Du 25 no-
vembre au 10 décembre, des Journées Orange sont célé-
brées dans le monde entier par diverses actions pour a�i-
rer l’a�ention sur ce fléau. A Lutry, la lu�e est portée par le 
club Soroptimist de Lavaux: ce�e année, il s’a�aque tout 
particulièrement à la cyberviolence.

Informations: soroptimist-lavaux.ch
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SPECTACLE
Faut pas y aller
Cie La Pie qui chante
Caveau du Singe Vert, 16 h 30

toutpresdchezmoi.ch

EXPOSITION
Expo collective de peintures
Villa Mégroz
Tous les jours 14h-18h

PROJECTION
Sur le Fil — Lutry Cap Nord à vélo
Patrick Sumi, film documentaire
Salle du Conseil communal, 19 h 30
Sur inscription

CONCERT
A li�le Jazz Time
Chœurs Lausanne Résonne et Canta Riviera
Temple de Lutry, 20 h

CONCERT
Laudate Deum en Chœur 
de Chambre
Par l’Association en faveur du Temple
Temple de Lutry, 18 h

templedelutry.ch

Programme complet sur: lutry.ch/agenda

PROCHAINS RAMASSAGES
DES DÉCHETS ENCOMBRANTS

D É C H E T S

A G E N D A

LA CUISINE ÉCONOME
Pour beaucoup d’entre nous, la cuisine est une activité 
faite d’automatismes et d’habitudes. Et pourtant, il y a 
plein d’astuces pour épargner de l’énergie ! Pour com-
mencer, il faut respecter la chaleur et ne pas la gaspil-
ler. Commencez par poser un couvercle sur vos casse-
roles pour garder la chaleur, réduire le temps de cuis-
son et économiser jusqu’à 25 % d’énergie. De même, 
veillez à utiliser des casseroles et des poêles dont la 
taille correspond à la plaque de cuisson. Si vous cou-
vrez entièrement la source de chaleur, vous éviterez 
jusqu’é 20% de perte d’énergie !

L’ A S T U C E  É N E R G I E

4
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4
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13
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Secteur Nord Secteur Sud Secteur Bourg

À VOS PATINS !
La patinoire de Lutry revient ! Toujours installée au bord 
du lac, elle vous accueillera du samedi 23 novembre 2024 
au 23 février 2025. Comme la saison passée, et pour amé-
liorer l’e�cience énergétique de l’installation, l’entretien de 
la surface sera optimisé afin que la production de glace 
demeure à un niveau minimal, tout en maintenant un 
confort adéquat. La patinoire est ouverte 7 jours sur 7, sauf 
le 25 décembre.

Entrée libre, location de patins sur place.
Informations: sdlutry.ch

V I E  C O M M U N A L E

Un nouveau 
destin pour les 
restes de cuisine

Le tram sur 
les quais

« Me�re 
l’évangile en 
musique »

Depuis le 1er octobre, la Commune de 
Lutry propose un service de collecte des 
déchets alimentaires nommé Gastrovert. 
Il fait coup double en assurant une 
meilleure valorisation de ces déchets et 
en diminuant les nuisances, ainsi que 
les coûts, des poubelles domestiques.

du Léman, pour a�eindre son terminus 
sur la place des Halles. La voie conti-
nue alors vers le Quai Gustave-Doret, 
qu’elle longe jusqu’à un dépôt situé sur 
l’actuel parking Friporte. Le dernier tra-

jet du tram sera e�ectué en le 16 jan-
vier, après 65 ans de service ! Mais le 
numéro est resté et depuis plus de 60 
ans, c’est toujours le 9 qui permet de se 
rendre de Lausanne à Lutry.

Quels sont les objectifs de l’association ?
Notre paroisse favorise la rencontre et le rassemblement des personnes là où 
elles habitent. Elle développe des relations, notamment avec les Communes 
et les associations locales. Membre de l’Église évangélique réformée du can-
ton de Vaud (EERV), elle propose ses services à toutes et tous, et accompagne 
toutes celles et tous ceux qui le désirent. Elle est présente à toutes les étapes 
de la vie, nos deux pasteurs célébrant baptêmes, mariages et cultes d’adieu en 
plus des célébrations dominicales.

Quelles sont les nouveautés ou actualités du moment ?
Noël approche, c’est un temps fort de rencontre et de spiritualité. Ce�e année, 
la paroisse propose le 18 décembre dès 18h une crèche vivante à la Chapelle de 
Corsy, avec vin chaud et jeux pour enfants. Le 24 décembre à 18h30, une fenêtre 
de l’Avent au Temple de Belmont, avec une surprise pour les familles, et le tradi-
tionnel concours de décoration de pain d’épice. A 22h30, le Temple de Lutry abri-
tera la Veillée de Noël, avec une magnifique illumination aux chandelles prépa-
rée par Renato Haüsler, l’ancien guet de la cathédrale de Lausanne.

Quels sont les projets?
Notre paroisse entre dès cet automne dans le projet Eglise29 de l’EERV. Elle de-
viendra plus grande pour concentrer ses forces et o�rir des lieux d’église or-
ganisés de manière plus souple et vivante. Nos deux principaux objectifs de-
meurent : être un lieu d’église qui donne un espace à la spiritualité au travers 
de la musique et accueillir en toute sollicitude des célébrations pour les fa-
milles qui nous tiennent tout particulièrement à cœur !

Pour plus d’informations: eerv.ch
Aline Marguerat,
Présidente du Conseil paroissial

U N E  A S S O C I AT I O N 
L O C A L E , 
T R O I S  Q U E S T I O N S

D É C H E T S Plus d’informations: lutry.ch/dechets
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Un service qui a fait ses preuves
Le système Gastrovert est très répandu 
en Suisse romande: près de 30 000 mé-
nages déposent leurs déchets alimen-
taires chaque mois dans les 42 com-
munes qui l’utilisent ! C’est l’entreprise 
Satom SA qui se charge de me�re à dis-
position les containers et de les évacuer 
en toute sollicitude, pour les remplacer 
par des bacs vides et propres. Elle ache-
mine les déchets à son usine de Ville-
neuve, où ils seront méthanisés. Ils ser-
viront ainsi à la production de biogaz, 
d’énergie électrique verte, de chaleur et 
de compost. Une fin plus intéressante 
pour la collectivité que la simple inciné-
ration, le sort peu enviable qui a�end les 
sacs poubelle classiques. 

Facile et sans nuisances
Pour les habitants et les habitantes, 
le tri, la conservation et le dépôt des 
restes sont facilités par plusieurs me-
sures. Chaque ménage peut obtenir 
gratuitement un bio-seau au secréta-
riat du service Travaux et Domaines. Ce 
petit bac aéré permet de réceptionner 
les déchets alimentaires dans des sacs 
compostables, eux aussi gratuit. L’ou-
verture des containers nécessite une 
carte distribuée en septembre à tous 
les ménages de la commune. Cela per-
met d’assurer un remplissage homo-
gène des bacs de collecte afin de ratio-
naliser les transports. Même s’il est en-
core tôt pour un bilan, le service semble 
bien accepté par la population après 
un mois d’utilisation.

Nous sommes en 1960. Les jours du 
tram sont comptés, mais est-ce que 
les protagonistes de ce�e prise de vue 
le savent déjà ? Jugés mieux adaptés 
au relief de la capitale, plus confor-
tables, plus rapides et moins coûteux 
à entretenir, les trolleybus remplacent 
progressivement les tramways dans 
toute l’agglomération. A l’époque, le 
tram numéro 9 relie Saint-François 
à Lutry, où il circule dans la Grand-
Rue avant de tourner en face du café 

Ils sont apparus au mois d’octobre. 
Dans les onze écopoints de la com-
mune, de nouveaux containers estam-
pillés Gastrovert accueillent désormais 
tous les déchets alimentaires de la po-
pulation de Lutry. Auparavant, il était 
déjà possible de déposer des légumes 
et des fruits crus, des épluchures ou 
des restes de plats cuisinés avec les dé-
chets de jardin. Mais il y a eu certains 

abus, par manque de connaissance 
ou par souci de ralentir le remplissage 
de la poubelle ménagère. Grâce à un 
meilleur encadrement, la filière Gastro-
vert permet d’éviter la présence de pol-
luants dans la collecte, qui pourraient 
se retrouver dans le compost produit 
au bout de la chaîne. Il est donc essen-
tiel d’éviter toute trace de plastique ou 
d’excréments, par exemple.

Paroisse protestante 
Belmont - Lutry

Photo : collection privée Eric Ceppi
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Collège de La Combe: 
les experts au diapason
Dix entreprises spécialisées dans di§érents domaines ont 
été mandatées pour l’ambitieux projet du futur collège. Elles 
complètent l’équipe du projet, composée jusqu’ici du bureau 
d’architectes Graber|Pe�er, du bureau d’ingénieurs civils DIC, 
et du bureau d’architectes paysagistes Paysagestion.

A Lutry, la réalisation du futur col-
lège de la Combe marque une 
avancée significative, fruit d’une 

collaboration harmonieuse entre archi-
tecture, ingénierie et expertise environ-
nementale. En 2023, un mandat d’étude 
parallèle (MEP) a permis de sélection-
ner le groupement lauréat chargé de 
la conception et de la réalisation de ce 
complexe. Il vient d’être complété par 
dix mandataires spécialisés. L’équipe 
est désormais au complet, prête à or-
chestrer ce projet majeur entre espace 
scolaire et lieu de vie communautaire.

Quand on pense école, on imagine 
avant tout des salles de classe et des 
enfants de tous les âges qui courent 
partout en criant. Mais le Collège de La 
Combe devra répondre à une double 
vocation: la formation pendant la jour-
née et la vie associative de Lutry en soi-
rée. Caroline Valeiras, ingénieure en en-
vironnement et che�e du service Amé-
nagement du territoire et bâtiments, 
précise la vision incarnée par ce pro-
jet phare pour le bourg: «L’enjeu actuel 

est de mutualiser nos espaces là, où, et 
quand c’est possible. Les besoins d’un 
établissement scolaire se limitent à 
quelques heures par jour en semaine et 
hors des vacances. Ma mission est de 
valoriser chaque m3 construit, chaque 
m2 d’aménagement extérieur, pour en 
optimiser son usage. Cela nécessite une 
conception intelligente du bâti et du pro-
gramme, ainsi que l’intervention d’ex-
perts pour s’assurer que ces di�érents 
usages cohabitent dans le confort et la 
complémentarité.»

Un défi pluridisciplinaire
Pour répondre à la logique d’utilisation 
partagée, la construction du futur Col-
lège de La Combe nécessite l’interven-
tion de nombreux spécialistes. Ce projet 
doit garantir non seulement sa réussite, 
mais également la qualité a�endue par 
la Commune, ses services, et les futurs 
usagers. Chaque mandataire apporte 
une compétence clé : une entreprise 
spécialisée en environnement veillera 
à une gestion optimisée des ressources 

naturelles et à minimiser les impacts 
négatifs sur l’écosystème environnant. 
Un autre acteur se consacrera aux do-
maines du chau�age, de la ventilation, 
de la climatisation et de la régulation. 
Il s’agit de points essentiels pour assu-
rer une atmosphère intérieure agréable, 
tout en réduisant la consommation 
énergétique et l’empreinte carbone.

Pour le confort acoustique, une équipe 
dédiée se chargera des aspects sonores 
du bâtiment. La sécurité incendie sera 
également supervisée par un expert en 
conformité aux normes les plus strictes, 
garantissant ainsi la sécurité des occu-
pants et des structures voisines. Enfin, 
les questions de mobilité seront traitées 
par des ingénieurs spécialisés, qui plani-
fieront les flux et accès pour les piétons, 
vélos et véhicules autour du périmètre 
du collège, en préservant fluidité et sé-
curité. «L’équipe est au complet, le projet 
peut avancer dans ses nombreuses di-
mensions», conclut Caroline Valeiras.

U R B A N I S M E

PROTÉGER SON HABITATION
En cas d’absence, il est important de prendre quelques 
précautions: renseigner vos voisins, simuler une présence, 
verrouiller tous les accès, faire vider votre boîte aux le�res 
et me�re vos valeurs à l’abri. Contactez le personnel formé 
de l’Unité Proximité et Prévention de Police Lavaux pour 
obtenir des conseils et des réponses à toutes vos ques-
tions. N’hésitez pas à signaler tout comportement suspect.

P O L I C E  D E  P R O X I M I T É

C’est le volume d'eau 
produit par nos 
sources en 2023. Cela 
représente 6,15 % de 
l'eau consommée à 
Lutry.

E N  C H I F F R E S

64'182
m3

ROUTE DE LA PETITE CORNICHE
Votre avis compte! Répondez à un questionnaire du Can-
ton pour partager votre expérience et votre perception de 
la cohabitation entre les di�érents modes de déplacement 
sur la route de la Petite Corniche.

Lien vers le questionnaire: www.vd.ch/sondage-corniche

S O N D A G E

© Graber & Pe�er Architectes Sàrl / Bildbauer

JOURNÉES ORANGE 2024
Le 25 novembre est la Journée internationale pour l’éli-
mination de la violence à l’égard des femmes. Du 25 no-
vembre au 10 décembre, des Journées Orange sont célé-
brées dans le monde entier par diverses actions pour a�i-
rer l’a�ention sur ce fléau. A Lutry, la lu�e est portée par le 
club Soroptimist de Lavaux: ce�e année, il s’a�aque tout 
particulièrement à la cyberviolence.

Informations: soroptimist-lavaux.ch
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AVIS D’ENQUÊTE
FOREL (LAVAUX)

 La Municipalité, conformément à la loi sur la police des 
constructions, soumet à l’enquête publique le projet suivant :

Demande de permis de construire (P)

Nature des travaux : Construction nouvelle
Construction de 2 villas jumelées avec 
garages et places de parc extérieures

Situation :  Ch. de la Chercotte 3A, 3B, 3C, 3D

Nº de la parcelle : 294 

Nº ECA : 2’546’465 / 1’152’595

Nº CAMAC : 236500 

Référence communale : 2123

Propriétaire :  Piero Rossini, Primogerance SA 

Auteur des plans :  André Pimentel, DT Concept SA 

Compétences : Municipale Etat

L’enquête publique de 30 jours est ouverte
du 2 novembre au 1er décembre 2024

La Municipalité

AVIS D’ENQUÊTE
JORAT-MÉZIÈRES

 La Municipalité, conformément à la loi sur la police des 
constructions, soumet à l’enquête publique le projet suivant :

Demande de permis de construire (P)

Nature des travaux : Construction nouvelle
Mise en conformité des 
aménagements extérieurs

Situation :  Route des Brigands 11
1084 Carrouge

Nº de la parcelle : 345 

Nº ECA : 131 

Nº CAMAC : 236775 

Référence communale : 31/2024

Coordonnées géo. : 2’548’010 / 1’161’060

Note au recensement arch. :4

Propriétaires :  Jean-Michel Rodriguez 
et Luisa Santos Quaresma Do Vale 
& Jeremy et Meggie Vaucher 

Auteur des plans :  Grégory Steiner, Gemetris SA 

Demande de dérogation :  Art. 23.1 RPACom en cours 
(affectation)

Compétences : Municipale Etat

L’enquête publique de 30 jours est ouverte
du 6 novembre au 5 décembre 2024

La Municipalité

Dégustation & vente
du Clos d’Oron

Chardonne, 
AOC Lavaux Grand Cru,
Lauriers d’Or Terravin

Dans les locaux
de la voirie à Oron
(à côté du terrain de foot
à Oron-la-Ville)

Vendredi 15 novembre
de 17h à 20h
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admin@oron.ch
www.oron.ch

Guérisseur Médium à distance
Jean-Claude Sellie

Nettoyages énergétiques des maisons, des entreprises
Libération du karma, liens transgénérationnels, désenvoûtement

Guérison, soins émotionnels pour personnes, animaux

Bilan énergétique : 0901 650 650 (chf 2,60 la minute)
www.energies-subtiles.ch
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Electricité Sanitaire

Téléphone Installation

Troyon Pascal

1610 Châtillens Tél/Fax 021.907.79.23/25
Natel 079.449.82.60

Dépannage

Electricité Sanitaire

Téléphone Installation

Troyon Pascal

1610 Châtillens Tél/Fax 021.907.79.23/25
Natel 079.449.82.60

Dépannage
Electricité Sanitaire

Téléphone Installation

Troyon Pascal

1610 Châtillens Tél/Fax 021.907.79.23/25
Natel 079.449.82.60

Dépannage

 Entreprise forestière

CHRISTIAN 
AESCHLIMANN

Coupe et débardage de bois
Achat de bois sur pied

Abattages spéciaux à proximité de bâtiments ou autres
Nettoyage et plantation

Entretien de la végétation avec évacuation
Bois de feu toutes longueurs

Zone industrielle en Grivaz 10
Christian Aeschlimann 1607 Palézieux
aeschlimann74@bluewin.ch Natel 079 606 47 03

www.aeschlimann-bois.ch

TOUJOURS
Nacelle à chenilles hauteur 21 mètres

Camion grue avec benne
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pour chaque installation photovoltaïque, un arbre planté.
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Garage Stojanovic Sàrl
Route de Granges 1b | 1607 Palézieux-Village

021 907 27 27 | 079 603 26 27
info@garagestojanovic.ch | www.garagestojanovic.ch

Conformément aux dispositions légales en vigueur, 
la Municipalité de Forel (Lavaux) soumet à l’enquête 
publique du 8 novembre 2024 au 9 décembre 2024
le projet établi par le Bureau d’études Rlj Ingénieurs 
conseils SA à Penthalaz :

Extension du réseau d’épuration 
secteur La Bedaule

Le dossier est déposé auprès du Greffe municipal, où 
il peut être consulté pendant les heures d’ouverture du 
bureau (lundi à vendredi de 8h à 11h30 et mardi après-
midi de 13h30 à 16h).

Les observations ou oppositions motivées doivent être 
formulées sur la feuille d’enquête ou adressées par 
lettre recommandée à la Municipalité, durant le délai 
d’enquête.

La Municipalité de Forel (Lavaux)

 COMMUNE DE FOREL (LAVAUX)

AVIS D’ENQUÊTE

42
24

AVIS D’ENQUÊTE
LUTRY

 La Municipalité, conformément à la loi sur la police des 
constructions, soumet à l’enquête publique le projet suivant :

Demande de permis de construire (P)

Nature des travaux : Construction nouvelle

Description de l’ouvrage :   Construction d’un bâtiment Minergie 
d’un logement mitoyen à la maison 
existante. Aménagement d’une place 
de parc extérieure. Assainissement 
énergétique du bâtiment existant 
no ECA 1660 

Situation :  Route de La Conversion 82 et 82a

Nº de la parcelle : 689

Nº ECA : 1660

Nº CAMAC : 224142

Référence communale : E-6599

Coordonnées géo. : 2’542’080 / 1’150’820

Propriétaires :  M. et Mme Jean-Marie et Tokie Bugnon

Auteur des plans :  Mme Sophie Bugnon
Architecte
Route de La Conversion 82
1095 Lutry

Demande de dérogation :  Art. 36 LRou (balcons et marquises 
empiétant dans l’espace de non bâtir)

Compétences : Municipale Etat

L’enquête publique de 30 jours est ouverte
du 9 novembre au 8 décembre 2024

La Municipalité

AVIS D’ENQUÊTE
LUTRY

 La Municipalité, conformément à la loi sur la police des 
constructions, soumet à l’enquête publique le projet suivant :

Demande autorisation préalable implantation (A)

Nature des travaux : Construction nouvelle

Description de l’ouvrage : Demande d’autorisation préalable 
d’implantation. Démolition des 
bâtiments nos ECA 2274 et 2275. 
Construction d’un bâtiment Minergie 
de 6 logements comprenant un parking 
souterrain de 6 places et 2 places 
de parc extérieures dont 1 visiteurs

Situation :  Chemin du Creux-de-Corsy 100

Nº de la parcelle : 3703

Nos ECA : 2274 - 2275

Nº CAMAC : 236292

Référence communale : E-6600

Coordonnées géo. : 2’542’440 / 1’151’630

Propriétaires :  CC Immobilier Holding SA
Chappuis Delarive SA

Auteur des plans :  Latelier Vallotton architectes SA
M. Nicolas Vallotton
Architecte
Place du Tunnel 17
1005 Lausanne

Demande de dérogation :  Art. 133 RCAT (CUS + 5 %) fondée 
sur les art. 54 RCAT et 97 LATC

Compétences : Municipale Etat

L’enquête publique de 30 jours est ouverte
du 9 novembre au 8 décembre 2024

La Municipalité
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Colère, fatalisme et pragmatisme

Les réactions se multiplient

Le canton 
en observateur attentif

La Poste nous répond

Dossier

Fermeture programmée des offi ces postaux

Mardi 29 octobre 
dernier, la nouvelle 
a fait l’effet d’une 
bombe ! La Poste 

a en effet annoncé sa volonté 
de fermer 170 nouveaux 
of�ices de poste en Suisse. Dix-
neuf guichets traditionnels 
se trouvent dans le canton de 
Vaud et trois dans le district de 
Lavaux-Oron : Forel, Mézières 
et Cully (Bourg-en-Lavaux). 
Les réactions n’ont pas tardé 
à se faire entendre (lire enca-
drés). S’ouvrent désormais les 
discussions et négociations 
entre la Poste et les communes, 
au centre de cette tourmente. Il 
s’agit de trouver des partena-
riats permettant à la Poste de 
trouver, dans les communes, 
des solutions de remplace-
ment. Pour la Poste, les sup-
pressions d’of�ices tradition-
nels se justi�ient par la baisse 
de moitié des opérations entre 
2020 et 2023. Les versements 
aux guichets ont baissé de 
68 %. Au-delà de la guerre des 
chiffres monte en puissance un 
débat opposant évolution tech-
nologique irrémédiable et… 
la place de l’humain, la Poste 
jouant un rôle important pour 
la vie sociale, en particulier des 
personnes âgées. Nous avons 
contacté les trois syndics des 
communes concernées dans 
le district, entre jeudi et ven-
dredi dernier. Leurs réactions 
à chaud divergent parfois et 
démontrent en cela la com-

plexité du processus doréna-
vant irrémédiablement engagé.

Jean-Pierre Haenni, syn-
dic de Bourg-en-Lavaux, ne 
décolère pas : « Nous avons 
rendez-vous avec la Poste le 11 
novembre ! Nous avons appris 
la nouvelle par les médias ! 
C’est la surprise et la stupéfac-
tion ! Et non, nous n’étions pas 
au courant. Seul ce téléphone il 
y a un mois pour �ixer ce fameux 
rendez-vous… Je peux vous le 
dire, nous allons nous battre, 
c’est certain. C’est inconce-
vable qu’un chef-lieu de district 
de plus de 5000 habitants n’ait 
plus de poste, alors que dans le 
même bâtiment se trouvent la 
préfecture et un of�ice canto-
nal. Evidemment, nous serons 
à l’écoute le 11 novembre pro-
chain mais on ne peut pas dire 
que la discussion part sur de 
bonnes bases… » Au surplus, le 
syndic indique qu’une concer-
tation avec les deux autres 
communes touchées est évi-
dente.

Patrick Emery, syndic 
de Mézières, a eu droit, lui, 
a une rencontre avec la Poste 
qui a présenté ses projets de 
restructuration. Cela ne l’em-
pêche pas de commenter : « La 
première réaction à bien évi-
demment été la déception et le 
sentiment frustrant de perdre 
un service à la population, c’est 
une fois encore un pan de nos 
institutions qui s’érode. Tout 
une partie de la population se 
sent �louée par cet état de fait, 
mais c’est essentiellement un 
sentiment de résignation et de 
fatalisme qui se fait entendre. » 
Puis il remet l’église au milieu 
du village : « C’est bien à la 
Poste de trouver des parte-
naires pour mettre en place une 
�iliale en partenariat et non à 
la commune d’entreprendre 
ces démarches. Nous avons 
pris acte des informations de 
la Poste et attendons qu’ils 
reviennent vers nous avec des 
compléments d’informations. »

Bernard Perret, syndic 
de Forel, joue, lui, la carte de 
l’apaisement : « Je dois dire que 
la Poste a été correcte avec les 
autorités de la commune et que 
l’esprit de collaboration est bon. 
Contrairement aux deux autres 
communes cela fait mainte-
nant six ans déjà que Forel est 
en tractation avec la Poste. 
« Cela explique pourquoi ici les 
gens ne sont pas surpris par 
les annonces. Le Conseil com-
munal avait déjà été informé 
de la situation. Ce qui se passe 
aujourd’hui n’est donc mal-
heureusement pas une sur-
prise. Une partie du deuil est 
faite » Avant d’ajouter : « La 
Municipalité est en recherche 
active et proposera des solu-
tions pour pallier la fermeture 
de la Poste ». A l’instar de son 
collègue de Bourg-en-Lavaux, 
Bernard Perret assure que la 
thématique sera évoquée dans 
le cadre usuel des réunions de 
syndics.

Denis Pittet

Les annonces faites par 
la Poste le mardi 29 
octobre dernier ont 
évidemment suscité 

de nombreuses réactions à 
chaud et parfois assez viru-
lentes sur les réseaux sociaux. 
Il a fallu à peine plus d’un jour 
pour qu’une pétition contre 
les décisions annoncées soit 
mise en ligne. Ainsi l’associa-
tion citoyenne pour la défense 
des usagers du service public, 
le parti socialiste vaudois et la 

jeunesse socialiste vaudoise 
(entre autres) soutiennent 
une pétition intitulée « STOP 
à la fermeture des of�ices de 
poste ! ». Le texte est simple : 
« Je demande à la Poste de 
renoncer à fermer 19 of�ices de 
poste dans le canton de Vaud ».
Les pétitionnaires rappellent 
au passage que le canton 
comptait encore 118 of�ices 
en 2018, 78 en 2024 et que si 
les mesures annoncées mardi 
entrent toutes en vigueur, 

alors il ne restera plus que 59 
of�ices pour tout le canton. Ils 
précisent : « L’accès au service 
postal est aussi un ciment qui 
tient ensemble les différentes 
régions du Pays ». En une seule 
journée, la pétition avait déjà 
recueilli plus de 2000 signa-
tures et ce lundi 4 novembre 
le chiffre dépassait les 10’000 
signatures.

Plus près de nous, au len-
demain de l’annonce faite par 

la Poste, le parti socialiste et 
indépendant de gauche de 
Bourg-en-Lavaux, a publié un 
communiqué de presse sous le 
titre « Non à la fermeture de la 
Poste de Cully ! ». Le PSIG parle 
« d’une attaque sans précédent 
contre le service public dans la 
région », tout en rappelant que 
le chef-lieu de district compte 
plus de 5000 habitants.

DPt

Le Conseil d’Etat vaudois 
ne reste pas insensible 
à la situation. Le dos-
sier de la Poste est suivi 

au Département de l’économie, 
de l’innovation, de l’emploi et 
du patrimoine (DEIEP) dirigé 
par Isabelle Moret. « Cette der-
nière a rencontré les repré-
sentants de la Poste en sep-
tembre 2024, lors des entretiens 
annuels prévus avec les can-
tons. A cette occasion, la Poste a 
exposé sa stratégie 2025-2028 
et répondu aux questions sou-
levées dont celles permettant 
de s’assurer que la mission de la 
Poste visant à fournir un service 
universel postal de qualité soit 
respectée » précise le départe-
ment.

« A la suite de ce rendez-
vous, le DEIEP s’est adressé à 
toutes les communes concer-
nées par les mesures de trans-
formation pour les informer 
sur l’état du dialogue avec la 

Poste ainsi que pour récolter 
leur position », ajoute encore 
le canton. Par ailleurs, ce der-
nier avait reçu un courrier le 
29 mai dans lequel la Poste 
évoquait sa stratégie globale 
et son intention de réduire de 
170 le nombre de ses �iliales en 
exploitation propre. Elle a éga-
lement informé le canton au 
début de chaque dialogue avec 
les communes concernées.

Deux interpellations en 
2024 et un postulat (2020) 
ont été développés au Grand 
Conseil en relation avec la 
Poste. « En�in, le DEIEP s’est 
proactivement adressé à toutes 
les communes concernées par 
les mesures de transforma-
tion pour s’informer sur l’état 
du dialogue avec la Poste ainsi 
que pour récolter leur position »
conclut le canton dans ses 
réponses à nos questions.

DPt

Nous avons évidemment questionné la Poste. En guise de 
préambule, Silvana Grellmann porte-parole de la Poste, 
rappelle volontiers l’état d’esprit global qui préside aux 
réformes annoncées le 29 octobre dernier : « La Poste 

n’a en aucun cas l’intention de démanteler son réseau de �iliales. 
Nous voulons les transformer, par exemple en �iliales en partena-
riat avec des commerces. (Roberto Cirillo, le patron de la Poste, a 
évoqué mardi soir dernier au TJ des « petits magasins, des épiceries, 
des pharmacies ou encore des locaux communaux » ndlr). A l’avenir 
aussi, la Poste continuera d’être présente là où se trouve sa clientèle. 
La Poste entend maintenir environ 2000 sites desservis ».

Avez-vous des informations concrètes sur les communes 
de Forel, Cully et Mézières ?

Nous ne pouvons pas encore fournir d’informations concrètes 
sur les solutions qui seront adoptées dans les différentes localités.

Qui la Poste a-t-elle informé en amont de l’annonce 
de mardi dans le canton de Vaud et dans le district de Lavaux ?

La Poste a informé la population mardi 29 octobre sur les 
grandes lignes de la transformation de son réseau et non sur les 
solutions concrètes dans les différentes communes. Dans les dif-
férentes communes, nous informerons la population dès qu'une 
nouvelle solution sera annoncée. Il convient donc de distinguer 
ces deux types de communication.

D’une manière générale, concernant les entretiens avec les 
communes, nous sommes convaincus que nous trouverons de 
bonnes solutions pour les deux parties qu’avec les communes 
concernées. Les premiers entretiens que nous avons menés ont 
été, en grande partie, positifs. Certaines communes ont même 
proposé activement des solutions. Mais bien sûr, nous compre-
nons aussi que toutes les communes n’apprécient pas les adap-
tations de la même manière. C’est pourquoi nous poursuivons le 
dialogue avec toutes les communes et recherchons des solutions 
individuelles, adaptées au lieu en question.

Des contacts sont-ils déjà en cours avec des autorités ou 
de potentiels partenaires dans les 3 communes ?

A Forel, Cully et Mézières, les entretiens ont déjà eu lieu ou les 
rendez-vous ont déjà été �ixés.

La Poste a-t-elle déjà un calendrier (même vague) du 
déroulement des opérations ?

C’est très variable et cela prendra encore du temps. Il faut 
savoir que nous devons d’abord évaluer les différentes options 
avec les communes avant de plani�ier la suite des opérations. 
L’objectif est d’adapter le plus rapidement possible les �iliales 
transformées aux besoins et aux habitudes de la clientèle. Nous 
prendrons bien entendu le temps qu’il faudra pour discuter avec 
les communes. Dès que nous aurons trouvé des solutions, nous 
communiquerons sur le sujet.

DPt
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Agrémentez votre table, carnotzet, etc…
grâce aux sets de table de la Poya

Profitez de notre off re 
50 sets de table à Fr. 35.- 

Livraison comprise
Fr. 25.- si vous venez 

les chercher à la rédaction

Commandez directement ici

Au cœur du samedi!

Fraîcheur, saveurs, bio, animations et bien plus encore.

Le plus charmant marché de la région.

Renseignements : www.sdlutry.ch 
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Publicité

Après les inondations catastro-
phiques qui, la semaine der-
nière, ont ravagé la région de 
Valence, faisant de nombreuses 

victimes et laissant derrière elles d’in-
commensurables dégâts, le 
gouvernement espagnol a 
décrété trois jours de deuil 
national. Un deuil national est 
une journée ou une période 
dont le gouvernement d'un 
pays décide qu'elle sera mar-
quée par diverses commé-
morations, des moments de 
recueillement, la mise en 
berne des drapeaux, etc.

Le mot « deuil » désigne 
tout à la fois la douleur, la 
peine et l’af�liction que l’on 
éprouve après la mort de 
quelqu’un, mais aussi la 
période de chagrin qui suit 
cette disparition. Il s’agit 
certainement de l’une des 
épreuves les plus dif�iciles 
à traverser au cours d’une 
vie. Il faut généralement 
beaucoup de temps pour se 
remettre d’une telle épreuve, 
le processus de guérison pou-
vant s’étaler sur des mois, 
voire des années.

L’ancêtre du substan-
tif « deuil » est le verbe latin 
« doleo » qui signi�ie « souf-
frir ». Ce terme a subi plu-
sieurs transformations à tra-
vers les âges. Il a pris la forme 
de « dol » au Xe siècle pour désigner la 
douleur et l’af�liction, ainsi que celle de 
« duel », à la même époque, pour dé�inir 
la tristesse et la souffrance consécutive à 
la disparition d’un être cher. La graphie 

« deuil » apparaît, quant à elle, vers le XVe

siècle dans la littérature.
Le verbe « doleo » est très intimement 

apparenté au substantif latin « dolor » qui 
veut dire « douleur » ou « souffrance ». Ce 

terme nous a donné le mot « douleur ». 
En vieux français, « se doloir », voulait 
dire « se lamenter » ou « exprimer des 
regrets ». L’expression « faire son deuil » 
de quelqu’un ou de quelque chose est, 

quant à elle, beaucoup plus récente. Elle 
n’apparaît qu’au début du XIXe siècle et 
n’est alors appliquée qu’à une chose dis-
parue dont on doit se consoler. Ce n’est 
que très récemment qu’elle est utilisée à 

propos de la disparition d’une 
personne.

En psychologie, il y a trois 
phases dans le processus du 
deuil. La première, très brève, 
est celle du déni et de la sidé-
ration, pendant laquelle la 
mort de l'être cher n'est pas 
encore intégrée. La deuxième 
est celle d’un état dépres-
sif, accompagné de douleurs 
physiques et mentales. Elle 
est suivie de la phase de res-
tructuration pendant laquelle 
on essaie de reprendre goût à 
la vie. La durée de chacune de 
ces phases dépend de chaque 
individu…

Le pire des deuils est peut-
être bien celui d’un père et 
d’une mère qui perdent leur 
enfant. La grand Victor Hugo 
a vécu cette douleur lorsqu’il 
apprit la mort accidentelle, 
par noyade, de sa �ille Lépol-
dine qu’il chérissait plus que 
tout. Elle avait 19 ans. Sa dou-
leur lui inspira ses poèmes 
les plus touchants. Trois ans 
après la mort de son enfant, 
révolté, il s’adressa encore 
au Créateur en ces termes : 
« Oh Dieu ! vraiment, as-tu pu 

croire / Que je préférais, sous les cieux, / 
L’effrayant rayon de ta gloire / Aux douces 
lueurs de ses yeux ? ».

 Georges Pop

La petite histoire des mots

La chronique de Georges Pop

Deuil

La petite histoire des mots

CH – 1009 Pully
tél. +41 21 728 11 83
fax. +41 21 729 42 06
www.mayorsanitaire.ch
secretariat@mayorsanitaire.ch

Installations sanitaires 
Service dépannage
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A vos marques, prêt, jouez

Le 26 octobre 1984, la 
ludothèque de Savigny 
était inaugurée, le 26 
octobre 2024 elle a mar-

qué cette date en grande pompe 
et avec un immense succès 
puisque plus de 500 personnes 
furent réunies au Forum.

Le jeu n’a pas d’âge !
Les enfants, les jeunes, les 

adultes, les familles, les asso-
ciations et les groupes d’amis 
se sont pris au « jeu » dans un 
tournoi endiablé. Utilisant dif-
férentes compétences, que ce 
soit l’agilité, la rapidité, la pré-
cision, la ré�lexion ou la col-
laboration, petits et grands 
ont remplis le Forum de leur 
enthousiasme. Les équipes se 
sont affrontées au tir à l’arba-
lète, à la pêche miraculeuse, au 
Puissance 4, dans un challenge 
puzzle, au Jenga, au baby-foot… 
et même sur les deux pistes du 
bon vieux jeux de quilles des 
Joyeux Chasseurs de Savigny. 
Quel plaisir !

L’événement a été plus 
que coloré grâce au dé�i de 
construction Lego, animé par 
les renommés Eric et Alex de 
Brickmaster. Nos deux cham-
pions de Lego master 2022
se sont déplacés pour cette 
occasion avec 32 couleurs de 
briques différentes, digne d’un 
arc-en-ciel. La créativité du 

public dans la construction de 
briques a époustou�lé tout le 
monde. Le premier prix a été 
attribué aux « pingouins sur 
la banquise ». Les nombreuses 
autres œuvres présentées nous 
ont également régalé de leur 
beauté poétique.

Les adeptes des jeux de 
société se sont, quant à eux, 

délectés avec plus de 100 jeux 
choisis spécialement pour 
cette occasion parmi les 1197 
jeux et jouets que compte la 
Ludothèque de Savigny.

Le rendez-vous est pris, 
c’est avec un grand plaisir que 
nous vous attendons prochai-
nement à la ludothèque.

Un grand merci aux par-
ticipants pour leur énergie 
partagée et leur joie conta-
gieuse. Merci également aux 
nombreux sponsors, à la com-
mune, aux Joyeux Chasseurs, 
à la Jeunesse de Savigny, aux 
Paysannes vaudoises, à La 
Branche, et à tous les béné-
voles qui ont oeuvré pour cette 
manifestation et pendant ces 
40 dernières années. Tous 
ensemble, nous avons voyagé 
dans l’univers passionnant 
du jeu et partagé le plaisir de 
jouer.

N’oublions pas ce rôle si 
essentiel des ludothèques qui 
demeurent des espaces de 
location pour petits et grands 
mais aussi des espaces de 
jeux, de partage et de convi-
vialité. 

Le comité d'organisation

Savigny

40 ans de la ludothèque

Challenge puzzle, l'un des 20 jeux du tournoi

Les pingouins sur la banquise : 
1er prix du concours de sculptures 

en Lego
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Convocation

Convocation

Convocation

Le Conseil communal se réunira en séance ordinaire, le lundi 
2 décembre 2024, à 19h, à la salle de conférences du Forum.

Ordre du jour
1. Appel
2. Adoption de l’ordre du jour
3. Courrier
4. Communications du Bureau
5. Communications des délégués des Conseils intercommunaux
6.  Préavis n° 11/2024

Crédits complémentaires au budget de fonctionnement 
de l’année 2024

7.  Préavis n° 10/2024
Budget 2025

8. Communications de la Municipalité
9. Divers et propositions individuelles

Pour mémoire, le Bureau rappelle que la prochaine séance du 
Conseil communal aura lieu le 10 mars 2025 à 20h.
La séance sera suivie d’un apéritif.

Le Bureau du Conseil

Le Conseil général se réunira en séance ordinaire le vendredi 
6 décembre 2024, à 19h15, à la salle villageoise.

Ordre du jour
1. Contrôle des présences 
2. Adoption de l’ordre du jour 
3. Procès-verbal de la séance du 9 octobre 2024 
4.  Budget 2025 

- Préavis municipal no. 08/2024 
- Rapport de la commission de gestion 

5.  Etat de situation/plani�ication des investissements 
dans les bâtiments communaux 
- Rapport municipal no 09/2024 

6.  Aménagement des infrastructures sur le site de la déchetterie 
- Préavis municipal no. 10/2024 
- Rapport de la commission de gestion 
- Rapport de la commission des bâtiments 

7.  Opportunité d’un droit d’emption sur un bien immobilier, 
situé à Maracon 
- Préavis municipal no. 11/2024 
- Rapport de la commission de gestion 
- Rapport de la commission des bâtiments 

8. Infos de la Municipalité 
9. Divers et propositions individuelles 

A l’issue de la séance, vous êtes cordialement invités à un repas 
chaud. 

Le Bureau du Conseil

Le Conseil communal se réunira en séance le vendredi 
6 décembre 2024, à 20h, à la grande salle à Mézières

Ordre du jour
1. Appel
2. Communications du bureau
3. Approbation du procès-verbal du 08.10.2024
4.  Préavis N° 12/2024 : remplacement des six systèmes de cibles 

électroniques au stand de tir 300m des Maraîches à Carrouge
5. Préavis N° 13/2024 : budget 2025
6.  Préavis N° 14/2024 : prélèvement de l'indemnité communale à 

l'usage du sol et création d'un fonds d'accompagnement PECC 
(Plan énergie et climat communal)

7. Rapport des délégations
8. Communications de la Municipalité

Le Bureau du Conseil

Savigny

Maracon

Jorat-Mézières
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SOIRéEs
ANNUELLES

GRANDE SALLE
DE PUIDOUX VILLAGE

DIRECTION FANFARE
ANTOINE RABUT

DIRECTION TAMBOURS
VINCENT VUILLEUMIER

ENTRée libre

novembre 08, 15 et 16

FANFARE DE PUIDOUX

19:15 20:00

2024

POrtes concert

Entêtes de lettres − Enveloppes − Cartes de visite − Brochures tous formats −
Flyers − Faire-part − Livrets de fête − Prospectus 

Combinaison de package :
Livrets de fête - Flyers -
Annonce dans notre journal.

Possibilité de partenariat

Route de l'Industrie 26 | 1072 Forel (Lavaux)Route de l'Industrie 26 | 1072 Forel (Lavaux)

A votre disposition pour un devis

POUR TOUS VOS IMPRIMÉS À DES PRIX IMBATTABLES !

Pour les Sociétés locales

print@le-courrier.ch
021 908 08 08
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Carrosserie de Lutry SA
Tôlerie – Peinture – Géométrie
Dépannage 24h/24 – 7/7 – Toutes marques

Rte de la Conversion 271
1093 La Conversion

Tél. 021 791 23 60
www.carrosserielutry.ch
info@carrosserielutry.ch

Carrosserie de Lutry SA
Tôlerie – Peinture – Géométrie
Dépannage 24h/24 – 

Anne Henriksen

Carrosserie de Lutry SA
Tôlerie – Peinture – Géométrie
Dépannage 24h/24 – 7/7 – Toutes marques

Rte de la Conversion 271
1093 La Conversion

Tél. 021 791 23 60
www.carrosserielutry.ch
info@carrosserielutry.ch

Anne Henriksen
Carrosserie de Lutry SA
Tôlerie – Peinture – Géométrie
Dépannage 24h/24 – 7/7 – Toutes marques

Rte de la Conversion 271
1093 La Conversion

Tél. 021 791 23 60
www.carrosserielutry.ch
info@carrosserielutry.ch

Anne Henriksen

• BENNES
• CAMIONS-GRUES
• CAMIONS DE CHANTIERS
• STOCKAGE ET LOGISTIQUE

MÉZIÈRES
021 791 53 47

BLANCTRANSPORTS.CH
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La menuiserie Bader
à Maracon
Savoir-faire

et Travail de qualité
Rénovations, créations et conseils

Toujours
à votre service
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  Christophe à Riex

« Aussi loin que je me souvienne, j’ai toujours aimé peindre. 
J’ai suivi une école d’art à Lausanne lorsque j’avais une vingtaine 
d’année. J’expose actuellement mes tableaux les plus récents dans 
mon atelier… C’est un grand plaisir de recevoir des visiteurs. »

Avrai dire, rien ne destinait Christophe Demierre à devenir 
artiste. Né de parents vignerons, dans un maison multisé-
culaire du village, cet enfant de Riex était plutôt destiné 
à prendre leur succession. Seulement voilà : l’appel des 

muses a été le plus fort. Et il a �ini par y succomber et con�ier l’exploi-
tation de ses vignes pour se consacrer à ses activités créatrices. Le 

local qui autrefois servait de réduit à outils est devenu un bel atelier, 
encombré de superbes objets nés de son imagination féconde.

« Après avoir suivi une formation de décorateur de théâtre, j’ai 
longtemps pratiqué cette activité. J’ai travaillé pour tous les théâtres 
de la région. Aujourd’hui, je me partage entre la décoration, la sculp-
ture, la peinture et la réalisation de luminaires. Ce sont des pièces 
uniques que je façonne en bois de chêne. J’ai de nombreuses com-
mandes, mais je travaille toujours en toute liberté, selon mon inspi-
ration… Ma liberté de création est essentielle », souligne ce joyeux 
quinquagénaire à la bonne humeur communicative.

Bricoleur, Christophe a aussi « inventé » des « escabeaux dahu ». 
Tout comme le mythique animal adapté à la vie sur les pentes mon-
tagneuses, ces petits sièges ont deux pieds plus courts que les 
deux autres pour s’adapter au dénivelé des chemins de son vil-
lage, et permettre de s’y asseoir bien à plat. « Je m’en sers pour les 
apéros, devant mon atelier où la ruelle est en pente. On s’installe 
autour de la fontaine », explique-t-il en joignant le geste à la parole 
pour montrer que ça marche…

Quel style les tableaux ? « Au début j’étais dans le réalisme, tou-
jours des paysages. Et puis je suis passé dans l’abstrait… Toujours 
ce goût de la liberté (rires). Aujourd’hui, je peint des à-plats. J’aime 
beaucoup les tableaux de Ferdinand Hodler et ceux de Félix Vallot-
ton, par exemple ».

L’exposition en cours est intitulée « Impressions de Lavaux ». 
C’est où et jusqu’à quand ? « Ici, à Riex, dans mon atelier, jusqu’au 
23 novembre, c’est ouvert tous les vendredis et samedis de 17h à 
20h… Tout le monde est le bienvenu. Pour ceux qui viennent en voi-
ture, dites leur bien de la laisser sur le trottoir, à la sortie du village, 
direction Epesses… C’est important. Après, il suf�it de marcher deux 
minutes ».

Voilà qui est fait ! Merci de votre bel accueil, Christophe. 
Et tous nos vœux de succès.

Texte et photo Georges Pop

Infos : www.luminiairesdart.ch

Quelqu’un !

  A la rencontre des gens d’ici

Le Simplon, erreurs en cascade

Souvenons-nous du Simplon hur-
lant sa douleur contre les enro-
chements de la place d’Armes à 
Cully.

Le Conseil d’administration de la 
CGN nomme aussitôt quatre experts 
indépendants dont la tâche consiste à 
établir la chronologie du sinistre, les 
processus décisionnels, les personnes 
impliquées et responsables, et donc de 
prévenir de futurs incidents.

Le rapport de la commission d’en-
quête externe est émis par quatre 
experts. Les mandatés sont Jacques 
Antenen, ancien commandant de la 
police cantonale vaudoise et ancien 
juge d’instruction cantonal vaudois, 
Jean Pierre Mortreux, expert de jus-
tice français en transport maritime 
et �luvial, Christian Wahl, navigateur 
chevronné et neuf fois vainqueur du 
Bol d’Or et Luc Amiguet, ancien res-
ponsable de la sécurité de l’aéroport 
de Genève et consultant spécialisé en 
sécurité et gestion de crise.

Chronologie des faits
En raison d’un problème inat-

tendu, l’essai de navigation du Sim-
plon est reporté au matin du jeudi 28 
mars. MétéoSuisse émet le 25 un bulle-
tin annonçant dès jeudi un fort courant 
d’ouest, et un autre le 27 prévoyant 
une vaudaire de 6 Bf pour vendredi sur 
le Haut-Lac, ainsi que des rafales à 70 
km/h sur le Grand-Lac pour jeudi.

Jeudi 28, le capitaine 1, annoncé 
pour l’essai du Simplon, se présente 
au chantier, mais se déclare malade et 

incapable de faire l’essai. 
Le capitaine 2 accepte la 
mission, mais ne consulte 
pas la météo avant de par-
tir. Malgré tout, le Simplon 
part aux essais techniques 
et embarque l’équipage du 
Naviexpress1 dont l’essai est 
prévu l’après-midi. A 9h24, la 
machine du Simplon est stoppée 
pour cause de surchauffe du palier 
central du vilebrequin. Le bateau est à 
la dérive. Sur demande du capitaine 2, 
le bureau de la plani�ication et le capi-
taine 1 décident d’envoyer le Ville-
de-Genève. Le remorquage à couple 
débute au large de Lutry, mais en arri-
vant à Ouchy, un vent fort les empêche 
d’accéder à la gare lacustre ou au chan-
tier. Les deux navires se touchent, cau-
sant des dégâts au Ville-de-Genève.

À 10h46, MétéoSuisse annonce 
un vent tempétueux sur le Haut-Lac 
et une situation calme pour vendredi 
matin. Pourtant, la décision pour Cully 
est prise, port protégé du vent de sud-
ouest, mais très exposé à la vaudaire. 
Une alternative aurait été d’amener le 
bateau au large et de le mettre à l’ancre.

Le demi-tour se fait dans des condi-
tions chaotiques en raison de la vague 
et du vent. Vers 11h37, le bureau d’ex-
ploitation, inquiet, contacte Météo-
Suisse pour trouver la meilleure 
fenêtre météo pour ramener le bateau, 
déjà solidement amarré à Cully pour 
faire face aux intempéries annoncées.

Il est encore temps de rapatrier le 
Simplon, mais le directeur d’exploitation 

n’entre pas en matière et part faire 
l’essai du Naviexpress1 en compagnie 
du capitaine 1, pourtant malade, du 
directeur technique et d’un équipage 
rassemblé à l’improviste.

A 12h50, le bureau d’exploitation 
invite sa direction à mettre en place 
une cellule de crise. Pas de réponse. 
Pire, le directeur d’exploitation et le 
capitaine 1 maintiennent la décision 
de laisser le bateau à Cully pour tout 
le week-end, malgré un courriel du 
responsable opérationnel. L’essai sur 
le Naviexpress1 terminé, le directeur 
d’exploitation discute avec l’équipage 
du Simplon. Le capitaine 2 propose 
de rapatrier le bateau vendredi matin, 
mais la décision de le laisser à Cully est 
irrévocable. Au bureau des capitaines, 
personne ne conteste la décision de 
la hiérarchie. Le bureau d’exploitation 
reçoit même l’ordre d’organiser un 
remorquage le mardi 2 avril.

Pendant ce temps, MeteoNews 
tente à de multiples reprises de 
prendre contact avec la direction de la 
CGN, en vain.

Vendredi-Saint, tôt le matin, les 
conditions sont favorables à un rapatrie-
ment du Simplon. La Sagrave con�irme 
que le pousseur/remorqueur Jolimont 
est disponible mais elle n’est pas solli-
citée. Des collaborateurs se mettent eux 
aussi à disposition. Des bateaux pour-
raient être mobilisés.

En �in d’après-midi, la vaudaire se 
lève, la situation se dégrade et rend 
impossible l’évacuation du Simplon. 
Sur conseil de l’adjoint contremaître 
vapeur, la chaudière est vidée. Le capi-
taine 1 rentre de son week-end, les 
directions technique et d’exploitation 
sont informées, seul le directeur géné-
ral ne répond pas.

A 21h, le directeur technique est sur 
place et prend le commandement du 

sauvetage en collaboration avec 
les services de secours.

Finalement, le samedi 30 
mars 2024, le bateau Léman 

convoie avec succès le Sim-
plon, bien abîmé.

Facteurs humains
Le but du rapport est 

qu’un tel incident ne se 
reproduise pas. On peut 
en douter. En effet, les fac-
teurs humains sont déter-

minants.
La quasi-simultanéité 

des essais du Simplon et 
du Naviexpress1 est fort peu 

opportune. Le Simplon a besoin 
d’un temps calme pour son essai alors 

que l’autre de conditions dif�iciles pour 
tester sa motorisation. L’essai du Sim-
plon n’aurait donc pas dû se faire.

En outre et selon les informations 
recueillies, il était inévitable qu’une 
surchauffe se produise sur un palier. 
Les spécialistes machine à vapeur ont 
demandé que l’essai du Simplon soit 
reporté, en raison de l’indisponibilité 
du contremaître vapeur. Sans suite. 
L’essai se fait avec son remplaçant.

Le capitaine 2 accepte la sortie 
au pied levé mais ne consulte pas la 

météo. Pourtant, les bateaux en essai 
sont armés, de sorte que les ordina-
teurs de bord offrent également un 
canal météo.

Les cadres n’ont pas suivi de for-
mation de gestion de crise. Le proces-
sus de décision s’est déroulé sans tenir 
compte des propositions du bureau 
d’exploitation qui s’est senti fortement 
dévalorisé par sa hiérarchie et qui n’a 
jamais pu tenir une séance de coordi-
nation avec elle.

La décision unilatérale de laisser le 
Simplon à Cully jusqu’au mardi 2 avril, 
soit 6 jours, est prise dans des condi-
tions peu propices à la ré�lexion par le 
directeur d’exploitation et le capitaine 
1, tous deux à bord du Naviexpress1 
pour un essai. En outre, la décision 
fatale a été prise beaucoup trop tôt.

Les avertissements répétés du 
bureau d’exploitation et les alertes de 
MeteoNews ont été ignorés. Les condi-
tions météo auraient permis d’évacuer 
le Simplon en toute sécurité, jeudi soir 
ou vendredi matin, tant il y avait de 
personnel et de bateaux disponibles.

Un appel téléphonique d’une per-
sonne non identi�iée, probablement un 
capitaine, critiquant la décision prise, 
est ignoré par le capitaine 1 avant 
qu’il ne quitte le chantier jeudi en �in 
d’après-midi.

Interpellé par une confrère, le 
directeur général, arrivé en 2023, 
con�irme de ne pas déplacer le Simplon 
malgré l’annonce d’une forte vaudaire. 
Cette décision, sans prendre de ren-
seignements supplémentaires auprès 
des météorologues, est coupable. On 
remarque aussi son absence quasi 
totale.

Si on admet le fait qu’un cadre diri-
geant n’ait aucune formation nautique, 
que les copains l’ont nommé à ce poste 
à haute responsabilité, que d’autres 
ne sont à l’écoute de personne, il est 
évident qu’une nouvelle catastrophe 
est inévitable.

Christian Dick

Navigation
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La Municipalité a accueilli ses nouveaux administrés

La raison ? Ils ont répondu à l’invitation 
que la Municipalité leur a adressée pour 
la traditionnelle soirée d’accueil des nou-
veaux habitants. Comme de coutume, 

cette soirée s’est déroulée dans une ambiance 
conviviale et détendue.

Les (nouveaux) Cancoires invités à 
assister aux séances du Conseil communal

Le président du Conseil communal, Axel Bog-
gio, a tout d’abord tenu à remercier les bénévoles 
des différentes sociétés qui participent à animer 
la vie du village. Il a encouragé les nouveaux 
Cancoires à rejoindre l’une ou l’autre société de 
Belmont-sur-Lausanne. Puis, fonction oblige, 
il est passé au sujet politique. Il a appris aux 
nouveaux Cancoires que le Conseil communal 
compte 60 élus avec, comme répartition pour la 
législature actuelle, 43 sièges pour les Cancoires 
indépendants, 13 pour les Verts de Belmont et 4 
pour l’UDC Belmont-sur-Lausanne. Axel Boggio 
a rappelé le rôle d’un Conseil communal. « Il est 
le pouvoir législatif de la commune. Les décisions 
sont prises à la majorité, le vote se faisant en prin-
cipe à main levée ». En �in d’allocution, le pré-
sident du Conseil a vivement encouragé le public 
présent à venir assister à l’une ou l’autre séances 
du Conseil, celles-ci étant publiques.

Les Belmontains étaient 
les pauvres diables du haut

Après l’intervention du président du Conseil 
communal, Nathalie Greiner, syndique, a pris 
la parole pour donner quelques informations 
générales au sujet de leur commune aux nou-
veaux Cancoires. Ces derniers, en plus d’avoir 
la con�irmation qu’ils avaient choisi une magni-
�ique région - Lavaux - pour s’établir, ont pu 
apprendre un peu de l’histoire de Belmont-sur-

Lausanne. « Les premières traces de l’Histoire 
de la commune de Belmont-sur-Lausanne nous 
apprennent que la population était relativement 
pauvre. Au Moyen-Âge, la population vivait prin-
cipalement de la vigne, des cultures, des champs. 
Donc un milieu très rural avec un niveau d’édu-
cation assez faible. La richesse était plutôt du 
côté de sa Seigneurerie de Lutry. Les Belmontais 
étaient plutôt les pauvres diables du haut ».

Exploitation de mines de charbon 
à Belmont-sur-Lausanne

Les nouveaux Cancoires ont aussi appris 
l’importance, pour Belmont-sur-Lausanne, de 
l’exploitation des mines de charbon qui ont été 
exploitées de 1709 jusqu’en 1946. Cette exploi-
tation a permis de faire en sorte que les choses 
aillent un peu mieux pour les Belmontais de 
l’époque. Pour les Belmontais oui, mais pas for-

cément pour les terrains communaux précise 
encore Nathalie Greiner : « Cette exploitation a 
posé des problèmes aux terrains et, si vous avez 
construit à Belmont-sur-Lausanne, vous avez très 
probablement pu vous rendre compte de l’impor-
tance d’avoir un avis géotechnique ».

Après ce petit cours d’Histoire belmontaise, 
la syndique a encore brièvement présenté le 
point de vue politique, indiqué le nombre des 
syndics que la commune a eu et a précisé qu’elle 
est « le premier numéro féminin ».

Ensuite, ce fut au tour des représentants de 
la Police est-Lausannois, le premier-lieutenant 
Baeriswyl et le sergent-major Gilgen de pré-
senter le rôle de la Police pour la commune de 
Belmont-sur-Lausanne.

La partie of�icielle de cette soirée s’est pour-
suivie avec la présentation des sociétés locales. 
Leurs représentants ont indiqué aux nou-
veaux Cancoires les différentes activités spor-
tives, culturelles, récréatives, etc. auxquelles ils 
pourraient avoir accès en adhérant à l’une ou 
l’autre société ou en se rendant aux événements 
qu’elles organisent.

En�in, les municipaux, presque au complet, 
ont présenté les dicastères dont ils ont la charge.

La soirée s’est terminée dans la convivialité 
et la bonne humeur lors d’un apéritif dinatoire 
durant lequel les nouveaux Belmontais ont pu 
converser avec les différents intervenants de la 
soirée. 

Texte et photos Eric Moser

Belmont-sur-Lausanne

Le 30 octobre dernier, quelques dizaines de nouveaux Cancoires s’étaient réunis à la grande salle de Belmont-sur-Lausanne.

Nathalie Greiner, syndique, a présenté l’Histoire 
de sa commune aux nouveaux Cancoires

Les nouveaux habitants de Belmont-sur-Lausanne 
ont pu faire plus ample connaissance avec les intervenants 

de la soirée lors de la partie récréative

Le président du Conseil, Axel Boggio (au premier plan), 
a chaleureusement souhaité la bienvenue aux nouveaux 

Cancoires et les a invités à assister à une séance 
du Conseil communal

Evian consacre une belle rétrospective 
à deux peintres méconnus

Henri Martin (1860-1943) 
et Henri Le Sidaner (1862-
1939) étaient de grands amis 
aux conceptions artistiques 

très proches, si bien que parfois l’on a 
de la peine à distinguer les tableaux de 
l’un et de l’autre, même si chacune des 
deux œuvres a ses spéci�icités. Ils ont 
connu tous deux un grand succès. Puis, 
après la Seconde Guerre mondiale, ils 
furent quelque peu oubliés. En effet, 
leur peinture, résolument �igurative, 
n’a jamais adhéré à la « modernité » et 
à l’abstraction. Pour simpli�ier, disons 
qu’ils se rattachent au post-impression-
nisme, avec aussi une forte in�luence du 
pointillisme, mais de manière plus libre 
que chez Seurat.

Que nous présentent les beaux 
espaces Art Nouveau du Palais 
Lumière ? D’abord un certain nombre 
de portraits et autoportraits, dont 
celui d’Henri Martin dans un jardin 
�leuri et sur un fond d’arbres. Leur 
amour de la nature ne se démentira 
jamais. Parfois empreint d’une spi-
ritualité qui fait penser à Jean-Fran-
çois Millet. Passons sur leur période 
symboliste, qui se rapproche de cer-
tains tableaux de Hodler. En cela, les 
deux artistes sont dans le goût de leur 
époque, qui paraît aujourd’hui un peu 
vieilli.

Le meilleur de leur œuvre est 
incontestablement dans leurs repré-

sentations de la nature. Ils excellent 
dans leurs tableaux de jardins, de 
rivières où le soleil pose des couleurs 
nuancées. Ils aiment les demi-teintes. 
Mais parfois leur palette se fait plus 
vive, comme dans Collioure d’Henri 
Martin. Ce village de la Méditerranée 
était particulièrement prisé par les 
peintres, notamment ceux du Nord 
de la France, qui y découvrirent l’in-
tensité des couleurs, à l’instar d’Henri 
Matisse. Ce fut le cas d’Henri Le Sida-
ner, qui a grandi sur les bords de 
la Manche. On appréciera aussi ces 
tableaux d’Henri Martin montrant le 
travail de gens simples comme Les 
Paveurs ou Les Regains. Et surtout 
on aimera beaucoup les scènes inti-

mistes de Le Sidaner, peintes à Ger-
beroy, à la limite de la Picardie et de 
la Normandie. On y voit des tables 
mises, avec nappe, bouteilles, plats de 
fruits, sans présence humaine, dans 
une légère ombre, alors que le soleil 
luit au lointain sur le village. L’artiste 
avait à Gerberoy un jardin magni-
�iquement �leuri et arboré, comme 
Monet à Giverny.

En bref, voici une exposition tein-
tée d’une certaine nostalgie - car la vie 
moderne et trépidante en est quasi 
absente - qui pourtant met le cœur 
des visiteurs en fête. Rien de violent 
dans leur peinture, mais des pay-
sages aux teintes adoucies, des scènes 

d’une vie privée qui fut probable-
ment heureuse. On en ressort apaisé, 
loin des tribulations et des horreurs 
du monde. En provoquant cet état de 
grâce chez celles et ceux qui viennent 
s’imprégner des tableaux de cette 
belle exposition, les deux artistes se 
révèlent être de vrais magiciens !

Pierre Jeanneret

« Henri Martin Henri le Sidaner 
deux talents fraternels »,
Palais Lumière, Évian-les-Bains, 
jusqu’au 5 janvier 2025.

Exposition



N° 42 • JEUDI 7 NOVEMBRE 2024 Le Courrier

Contrôle qualité

Publicité

42
24

INFOS LOCALES 11

Les portes ouvertes à partir de 
14h ont accueilli, tout au long de 
l’après-midi, un large public inté-
ressé, avant la cérémonie of�icielle, 

à 18h, au cours de laquelle les invités ont 
pu se familiariser avec les fonctions et les 
buts de ce nouvel espace dédié aux jeunes 
d’Oron et rencontrer l’équipe d’animation 
socioculturelle.

Nécessité de s’adapter
à la société qui change

Une série d’incivilités sur le territoire 
communal a été au cœur des ré�lexions 
de la Municipalité, en collaboration avec 
le canton, la gendarmerie d’Oron, la police 
cantonale, la Préfecture ainsi que d’autres 
communes. « Nous nous sommes inspirés 
des recommandations cantonales et de ce 
qui fonctionne ailleurs pour offrir aux jeunes 
un espace qui leur est dédié. Mais l’idée était 
de ne surtout pas mettre sur pied une struc-
ture devant assumer le rôle des parents, de 
l’école ou de se mettre en concurrence avec 
les sociétés locales, mais de leur proposer un 
lieu où se rencontrer, échanger, se rensei-
gner et avoir des projets ensemble. Peut-être 
même de leur compenser un peu de ce que la 
société actuelle croit leur offrir mais �inale-
ment leur enlève. Nous avons commencé par 
ce projet pour la tranche des 12-15 ans, la 
poursuite de la ré�lexion se portera prochai-
nement sur les plus âgés » expose Olivier 
Sonnay, syndic d’Oron.

Un local situé idéalement à proximité 
de l’école et des transports publics

Un groupe d’étude réunissant plusieurs 
personnes dont le directeur de l’Etablisse-
ment scolaire Oron-Palézieux, Jean-Fran-
çois Détraz, a mis au point un question-
naire sur les besoins des jeunes. Il a été 
adressé aux élèves ainsi qu’aux jeunes de 
16 à 25 ans, avec un retour de 40 % pour 
ce dernier groupe. « L’élément phare qui en 
est ressorti était clairement le besoin d’un 
espace pour eux. Lors de mon arrivée à la 
Municipalité, j’ai pris le dicastère de la jeu-
nesse, ayant occupé le poste de responsable 
romande de Pro Juventute, il me parlait. 
Je me suis trouvée alors devant une page 
blanche et une ligne budgétaire tout aussi 
blanche. Pour répondre à la demande des 
jeunes et leur offrir un espace, nous avons 
eu la chance de trouver ce 4,5 pièces, à la 
route de Lausanne 44, qui respectait tous 
nos critères : au cœur d’Oron-la-Ville, près 
de l’école et des transports, sans voisinage 
direct, avec un balcon et un espace exté-
rieur. Les lieux ont été entièrement meu-
blés par les dons de la population. Nous 
avons engagé deux éducateurs socio-cultu-
rels à 70 %, Eric Pilloud au béné�ice de 30 
ans d’expérience et Raphaël Pereira, qui a 
terminé sa formation cet été et qui est aussi 
actif à la cantine scolaire. Les portes se sont 
ouvertes le 14 août et depuis cette date, les 
jeunes sont arrivés à fond, et surprise, les 
�illes en premier » relate Monique Ryf en 
rappelant qu’avec le canton, les communes 
sont les principaux acteurs de la politique 
suisse de l’enfance et de la jeunesse. Une 
politique qui s’articule sur les principaux 
piliers que sont la protection, la préven-
tion, le développement, la participation et 
l’implication.

A La Casa, l’accès est libre
on y apprend le vivre ensemble

Après avoir adressé ses remerciements 
à tous ceux qui ont œuvré pour la mise en 
place de ce lieu, particulièrement à Monique 
Ryf et Olivier Sonnay pour leur implication, 
Eric Pilloud apporta son éclairage sur La 
Casa. « Cet espace, où les jeunes sont accueil-
lis gratuitement et librement 18h1/2 par 
semaine, vise à améliorer le vivre ensemble. 
La prise de conscience est encouragée. Nous 
participons au développement des compé-
tences des jeunes, leur donnons des pistes 
pour mener et agrandir leurs projets ou les 
orientons vers les bonnes personnes. L’épa-
nouissement personnel est favorisé. Ils se 
construisent un réseau. Des animations sont 
proposées, discussions, jeux, activités culi-
naires, sportives, culturelles. Nous sommes 
aussi une oreille attentive. Après 52 jours 
d’ouverture, nous avons eu env. 700 visites à 
La Casa dont une majorité de �illes ».

Parole aux jeunes
Maylis et Shpresa, deux jeunes habituées 

de La Casa ont spontanément voulu témoi-
gner de leur ressenti lors de cette inaugu-
ration « Au début, nous avions un peu peur 
de venir et d’être enfermées. Aujourd’hui, 
on sait que les adultes sont gentils et nous 
apprennent plein de trucs. Cet endroit est 
super et nous permet de rester en toute tran-
quillité avec nos amis. Ici, nous savons que 

nous devons nous respecter les uns les autres 
ainsi que les adultes, les croyances et le lieu. 
Il n’y a pas de violence et nous avons un lan-
gage approprié. Le vendredi nous pouvons y 
prendre notre repas pour Fr. 5.-. Merci à la 
commune pour avoir mis en place cet endroit 
et à Eric et Raphaël pour nous supporter ! »
Même son de cloche de la part d’Arstina et 
Elisa de 13 et 14 ans, qui viennent depuis 
l’ouverture « Ici nous pouvons tous nous réu-
nir, alors qu’à la maison parfois les parents 
ne sont pas d’accord. C’est une opportunité 
de se faire des souvenirs. Ont fait des acti-
vités et de la cuisine en étant accompagnés 
et comme l’hiver arrive, on apprécie d’être 
à l’intérieur au chaud. C’est comme notre 
deuxième maison ! ».

« Nous avons tous été jeunes sans excep-
tion, dans une époque et un contexte dif-
férent à aujourd’hui. Nous dansions dans 
les bals du village et non sur la scène inter-
nationale des réseaux sociaux. Depuis la 
fusion d’Oron en 2012, qui comptait alors 
4800 habitants jusqu’à aujourd’hui où nous 
sommes 6200 âmes, la société est devenue si 
différente déjà. La Municipalité attachée aux 
valeurs de la jeunesse assume ses responsa-
bilités d’une commune qui grandit et qui se 
développe dans ce contexte sociétal en total 
mutation » rappela le syndic, puis s’adres-
sant aux jeunes, il conclut « nous nous 
réjouissons de mettre dans les bagages que 
vous préparez aujourd’hui pour ce voyage 
qu’est la vie, cette modeste contribution que 
La Casa va vous apporter ! » 

Texte et photos Gil. Colliard

Contact
lacasa@oron.ch
079 511 57 37

Horaires
lundi : Fermé

mardi : 15:00–18:00
mercredi : 11:30–18:00

jeudi : 15:00–18:00
vendredi : 15:00–20:00

samedi : Fermé
dimanche : Fermé

La Casa, un espace où les jeunes
s’y sentent comme à la maison

Oron-la-Ville

En fonction depuis le 14 août, La Casa a été inaugurée le mercredi 30 octobre.

Elisa et Arstina

Eric Pilloud, Olivier Sonnay, Monique Ryf et Raphaël Pereira

Lotos de la Pétanque
du Verney

L’automne est là et les feuilles de nos forêts
et de nos vignes se parent d’or et enrichissent 

notre cœur et nos pupilles.

Et pourquoi pas investir un peu de cet or dans un jeu 
populaire comme le loto ?
De ce fait, les lotos de la pétanque du Verney ne 
sont à manquer sous aucun prétexte ! Le samedi 9 

novembre, dès 20h et le dimanche 10 novembre, à 14h, 
à la salle Forestay à Puidoux, les membres du club de 
pétanque du Verney et les Juniors du Mouvement Jeunes 
de l’Association vaudoise de pétanque vous attendent pour 
deux magni�iques super lotos « Cash ».

Comme il s’agit de lotos selon le système fribourgeois, 
les joueurs choisissent à leur arrivée le ou les cartons avec 
lesquels ils joueront les 24 séries du loto. A chacune des 24 
séries, il y a 2 quines et 3 cartons. Si plusieurs personnes 
crient en même temps, il n’y a pas de tirage au sort, mais 
un partage des lots. Des lots qui seront rétribués unique-
ment en espèces. Ainsi à la �in du loto, les joueuses et les 
joueurs repartent les mains vides, mais le porte-monnaie 
bien rempli !

Il est également possible de jouer au MiniBingo, un 
jeu assimilé à une loterie et qui nécessite maintenant une 
autorisation de la Police cantonale du commerce.

Le crieur Joël Crausaz, dont la réputation n’est 
plus à faire dans le milieu des joueurs de lotos, et son 
logiciel « Arthur » sauront donner vie à chaque numéro 
sortant du sac qui conduit immanquablement vers ce cri 
tant attendu : carton !

Au total, c’est 24’000 francs qui seront distribués en 
espèces.

Jean-Pierre Lambelet

Puidoux

Le samedi 9, dès 20h
et

le dimanche 10 novembre, à 14h

Une seule adresse :
la salle Forestay à Puidoux

dans la plaine du Verney. Bonne chance ! 

© Premium Freepik
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Christian Gilliéron, tapissier-décorateur 
et Océane, sa collaboratrice
sont toujours heureux de vous recevoir

Grand-Rue 5 - 1083 Mézières
079 358 35 28 - 021 903 28 41
www.atelier-enface.ch

Votre Toyota entre 
les meilleures mains

Réservez un service dès 
aujourd’hui pour prolonger 
votre garantie.

Garantie et assistance pendant 10 ans ou 185’000km (selon première éventualité) à compter de la 1re immatriculation, activée lors du service et valable sur tous les véhicules Toyota. Vous 
trouverez des informations détaillées dans les dispositions applicables en matière de garantie sur toyota.ch.

Garage de la Petite Corniche Michel Delessert SA
Route de la Petite Corniche 5 - 1095 Lutry
021 791 52 65 - info@toyota-lutry.ch
www.garage-petite-corniche.ch
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Achetons toutes collections
Tableaux, timbres, bandes dessinées. 
Disques, pièces, argenterie, bijoux, 

céramiques, Hi-fi , vins.
Successions entières. 
Appartements, villas

expertsassociesvevey@gmail.com

079 508 16 73 7/7 6h-16h42
24

Tout est simple
Inscrivez votre annonce aux mots

sur notre site, www.le-courrier.ch
et cliquez la rubrique « Marché Conclu »
ou l'onglet « Petites Annonces ».

En quelques clics, votre annonce paraîtra 
dans l'édition du jeudi suivant ou 
à la date de votre choix. 

Parution à 26'000 ménages.
Paiement sécurisé. Fr. 2.- le mot.

Dernier délai : 
Dimanche pour le jeudi suivant

Services

Femme de ménage
Renata, votre experte en propreté : 
dévouement, fi abilité et professionna-
lisme garantis. Services de ménage 
d'exception au Grand Lausanne. 
Références disponibles 
sur demande. Confi ez votre intérieur 
à une professionnelle de confi ance.
079 897 16 06

Immobilier - Cherche à louer

Cherche local, surface commerciale 
ou bureau avec WC. Rez-de-chaussée.
Idéalement avant fi n de l'année
Environ 70 m2

A discuter
079 689 75 47

Immobilier - A louer

Appartement de 2 ½   pièces 
dans cadre paisible à la campagne
Surface habitable de 70 m2.
Cet espace comprend 1 chambre 
à coucher, une cuisine agencée ouverte 
sur un salon, salle de bain avec 
machine à laver et séchoir, réduit.
Loyer CHF 1250.00 
+ Charge CHF 200.00
Garage box et place de parc 
CHF 150.00 en sus
079 647 34 53

Ouvrier 
indépendant

propose
ses services à la demande

•  Travail de jardin
• Taillage de haie
• débroussailleuse

076 262 06 90
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Achat automobiles
Uniquement modèles récents

Déplacement à domicile
Paiement comptant

Pascal Demierre
078 609 09 95

www.autoromandie.ch
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A louer, villa + 2 dépendances
Idéal pour séjour en famille

ou entre amis (12 personnes max.) 
5 chambres, 4 salles d’eau, salon, 

coin TV, cuisine d’été, proche des plus 
belles plages. Consultez notre site :

www.maison-u-sognu.com
Rens : +41 79 434 78 79

Vacances Corse du Sud, 
Bonifacio

Puidoux-Gare
Salle polyvalente Forestay

Grand parking gratuit à disposition

Samedi 9 novembre à 20h
Dimanche 10 novembre à 14h

SUPER LOTOS
Abo. à Fr. 10.- pour 24 séries 

avec 2 quines et 3 cartons
Planches de 3 cartons à Fr. 28.- 

et de 6 cartons à Fr. 50.-

Au total, Fr. 24'000.- en CASH

Tous les lots sont rétribués 
uniquement en espèces

Au 1er carton : 1 x 1'000.-, 3 x 500.-, 
20 x 200.-, ceci à chaque séance

Arthur  – TWINT – Grand écran
MiniBingo - Crieur : Joël Crausaz 

Pétanque du Verney et Juniors AVP

42
24

Chemin du Moulin 1 | CP 63 | 1095 Lutry
Tél. 021 791 34 93 | www.jpceppi.ch
jp.ceppi@vtxnet.ch | lionel@ceppi-sa.ch

Grand’Route 12, 1612 Ecoteaux
info@fromagie.ch  Distributeur à fromage 24h/24 
Shop en ligne : fromagie.ch        Tél. 021 907 18 69

PORTES OUVERTES
SAMEDI 16 NOVEMBRE 

de 8h à 18h

          Horaires du magasin
        Du mardi au samedi

      8h-11h45 et 17h-18h30

42
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Repenser la mobilité dans le secteur de La Combe

Les conseillers Pierre Bonjour 
(Verts & Indépendants) et 
Guy Minder (Indépendants & 
Vert’libéraux) proposent d’étu-

dier la faisabilité de sécuriser et de 
relier le futur collège de La Combe au 
nord de la route de Lavaux (RC 780) : 
« Avec la construction du nouveau col-
lège et la très probable transformation 
du quartier de Burquenet, nous enregis-
trerons inévitablement une intensi�ica-
tion des �lux de mobilité traversant cette 
route cantonale qui, il faut l’admettre, 
constitue aujourd’hui le nouveau rem-
part du Bourg », indiquent les pos-
tulants dans leur texte. Pour rappel, 
l’actuel parking de La Combe devien-
dra souterrain et laissera sa place à un 
collège secondaire de 16 classes, d’un 
réfectoire, d’une bibliothèque et d’une 
salle de gym double : « Si tout se passe 
bien, nous pourrions envisager le début 
des travaux en 2026 », détaillait Pierre-
Alexandre Schlaeppi, municipal res-
ponsable du dossier dans notre article 

du 1er février dernier. Qui dit nouveau 
collège, dit augmentation du �lux de 
piétons, de cyclistes et de véhicules 
privés. « Face à cette croissance démo-
graphique et le développement du quar-
tier de Burquenet, il devient essentiel de 
sécuriser et de faciliter les déplacements 
piétons et cyclistes entre le collège et les 
zones adjacentes, comme Taillepied et 
le Voisinand », communiquent les pos-
tulants. Ses auteurs suggèrent d’amé-
liorer les passages souterrains exis-
tants, en élargissant leurs dimensions 
et en repensant leurs accès, pour en 
faire des voies adaptées aux mobilités 
douces, sans contact direct avec la RC 
780. Après plusieurs prises de paroles, 
les conseillers adoptent ce texte par 35 
voix pour 6 contre et 27 abstentions.

Les TL vont restituer
730’000 francs à Lutry

Les coûts des services des Trans-
ports lausannois (TL) desservant 
Lutry ont augmenté de 280’000 francs, 

portant la facture à 6,2 millions pour 
2024. Cette hausse a suscité des inter-
rogations parmi les élus lutryens, qui 
ont demandé qu’une présentation de 
l’entreprise soit mise sur pied. Pour 
faire le point sur les grands axes de 
développement des TL, la directrice 
Patricia Solioz Mathys et le respon-
sable du développement Christophe 
Jemelin ont fait le déplacement. Une 
rencontre qui a apporté une bonne 
nouvelle : « Suite à l’impact de la guerre 
en Ukraine et des coûts de l’électricité 
qui avaient fait grimper nos tarifs, les 
prix ont été ajustés pour les quinze com-
munes desservies par les TL. Pour Lutry, 
cela se traduit par une redistribution de 
730’000 francs », a annoncé le chargé 
de projets.

En terme de perspectives pour 
Lutry, on note la prolongation de la 
ligne 9 jusqu’à Crissier d’ici 2026, 
avec une cadence de 10 minutes aux 
heures de pointe. La ligne 47, qui relie 
Pully Port à Grandvaux (Pra Grana) en 
passant par Lutry, sera entièrement 
desservie par des autobus articulés 
électriques et béné�iciera, elle aussi 
d’une fréquence toutes les 10 minutes 
aux heures de pointe. De nouveaux 
minibus transiteront à partir de 2026 
sur la ligne 68. Quant à la ligne 69, qui 
enregistre la plus basse fréquentation 

de la commune, les TL sont actuelle-
ment en ré�lexion avec les autorités 
communales : « Soit nous la dévelop-
pons pour la rendre plus attractive, soit 
nous la transformons en ligne de trans-
port public à la demande », explique 
Christophe Jemelin. Un concept de 
mobilité �lexible comparable à celui 
d’Uber, est à l’étude mais pour les 
transports en communs, comme l’a 
expliqué Christophe Jemelin.

Créer une mémoire
pour les Lutriens

En réponse au postulat d’Alain 
Plattet visant à créer une mémoire 
collective des habitants de Lutry, la 
Municipalité a constitué un groupe 
de travail avec divers acteurs locaux 
pour explorer deux projets : « La 
Mémoire des anciens » et « Chemins 
de vie ». Le premier implique des 
élèves de 10e année dans la collecte 
de récits de vie des aînés, favorisant 
les échanges intergénérationnels et 
la transmission du patrimoine vivant. 
Le second propose la création d’une 
mosaïque de photos-portraits illus-
trant un symbole de la commune, où 
chaque citoyen pourrait « laisser une 
image de soi ». Le lancement des ren-
contres élèves-aînés est prévu en 
novembre 2024, avec un budget ini-
tial de 10’000 francs, tandis que la 
collecte pour la mosaïque est projetée 
pour 2026. Une réponse largement 
acceptée par le conseil communal.

Soulager les structures
d’accueil de jour

La réponse de la Municipalité au 
postulat du conseiller Alain Plattet, 
présentée lors de la séance du Conseil 
communal du 28 octobre, aborde en 
détail les moyens envisagés pour ren-
forcer les structures d’accueil de jour 
collectif à Lutry, notamment pour le 
préscolaire, et pour répondre aux 
besoins croissants dans ce domaine. 

Le texte souligne l’importance de 
développer les ressources commu-
nales dédiées à la gestion des struc-
tures de l’accueil de jour. Il met en 
avant des chiffres révélateurs : « Un 
manque de 36 places pour les enfants 
d’âge préscolaire, entraînant une liste 
d’attente d’environ 100 enfants ». Le 
postulat recommande ainsi un renfor-
cement des moyens communaux pour 
assurer une couverture adéquate, 
incluant l’acquisition de locaux et la 
création de nouvelles places. Dans sa 
réponse, la Municipalité reconnaît la 
pression croissante sur les structures 
d’accueil et propose plusieurs solu-
tions.

On note le renforcement des 
ressources humaines avec la mise au 
budget 2025 d’un poste d’adjoint à 
l’enfance à 50 % créé pour améliorer 
la gestion et la coordination des struc-
tures d’accueil du réseau PPBL (Pully, 
Paudex, Belmont et Lutry).

Stratégie budgétaire : En travail-
lant avec la Fondation des structures 
pour l’enfance et la jeunesse (FSEJ), 
la Municipalité vise à élaborer un 
concept global de prise en charge à 
l’horizon 2030, notamment en réor-
ganisant les locaux et les procédures 
d’inscription. Recherche de locaux : 
la commune entend poursuivre une 
politique proactive de recherche de 
locaux, tout en envisageant de réaf-
fecter certains espaces parascolaires 
pour les convertir en structures prés-
colaires. Soutien aux structures pri-
vées : Des mesures de soutien aux 
initiatives privées sont également 
prévues, comme une aide au loyer et 
un accompagnement par le biais d’un 
guichet-conseil.

Texte et photo Thomas Cramatte
thomas@le-courrier.ch

Lutry

Conseil communal du 28 octobre

Un postulat appelle à sécuriser les déplacements autour du futur collège de La Combe et des quartiers voisins. Le texte propose d’élargir et de réaménager
les passages souterrains existants pour les rendre accessibles aux piétons et aux cyclistes. La Municipalité devra étudier la faisabilité de ces adaptations.
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Le texte demande à l’exécutif d’étudier les possibilités pour sécuriser les quartiers voisins (en rouge) 
une fois la construction du collège de La Combe achevée

« Nous enregistrerons 
inévitablement une 

intensifi cation des fl ux
de mobilité traversant
cette route cantonale »

Les postulants à propos
du futur secteur de La Combe

Chaque année, Police Lavaux 
célèbre les parcours et l’engage-
ment de ses membres. Entre asser-
mentations et jubilaires, l’événe-
ment met en lumière l’esprit de 
service de la police régionale.

La salle du Forestay à Puidoux 
a résonné d’une ambiance 
solennelle le 31 octobre der-
nier. Si le rendez-vous a lieu 

chaque année, il n’en reste pas moins 
important pour le Corps de police. 
Orchestré par le lieutenant-colonel 
Raphaël Cavin, il s’agissait de décou-

vrir, entre autres, les nouveaux colla-
borateurs des forces de l’ordre.

La cérémonie a débuté en 
musique, avec l’entrée de Claude 
Mancini, joueur de cornemuse et 
vétéran de la « Secrète », descendant 
l’allée centrale en uniforme écossais 
traditionnel. Ce moment symbolique 
rappelait les valeurs de respect et de 
dignité qui caractérisent les forces 
de l’ordre. Le lieutenant-colonel a 
ensuite invité l’assemblée à se lever, 
lançant of�iciellement la cérémonie. 
Plusieurs personnalités se sont suc-

cédé au pupitre, à commencer par 
René Gillieron, syndic de Puidoux, 
qui a évoqué brièvement l’historique 
des liens entre sa commune et Police 
Lavaux. Sophie Maillefer, pasteure de 
la paroisse de Belmont-Lutry a, quant 
à elle, encouragé les agents : « Servir 
et protéger, c’est répondre à une mis-
sion. Restez vigilants, soyez courageux 
et soutenez-vous les uns les autres ». 
Ensuite, le président du comité direc-
teur (CODIR), Patrick Sutter, a évoqué 
la vision de Police Lavaux : « Comme 
toutes les polices, nous faisons face à 
des critiques, des contestations qui 
nous poussent à nous remettre en 
question et à nous améliorer. »

Egalité des genres
Maribel Rodriguez, déléguée de 

l’Etat de Vaud, a également pris part 
à l’événement. La cheffe du Bureau 
de l’égalité entre les femmes et les 
hommes a mis en lumière les cas de 
violences domestiques en Suisse et 
dans le canton : « En 2023, 19’918 
infractions de ce genre ont été recen-
sées dans le pays, dont 23 homicides »,
a-t-elle con�ié. Dans le canton de 
Vaud, sept personnes ont perdu la vie 
de cette façon l’année dernière.

« L’image que la police véhicule 
grâce à sa mixité est positive. Les 
forces de l’ordre jouent un rôle cru-
cial dans la lutte contre les violences 

domestiques, étant souvent le pre-
mier contact pour les victimes avant 
qu’elles ne puissent s’exprimer plus 
largement », a-t-elle ajouté. Maribel 
Rodriguez a aussi annoncé la mise 
en place, d’ici �in 2025, d’un numéro 
d’urgence à trois chiffres pour les vic-
times de violence physique, à l’image 
du 117 (police), 118 (pompiers) et 
144 (ambulances). Un outil de sensi-
bilisation pour les jeunes de 15 à 25 
ans verra également le jour l’année 
prochaine pour prévenir la violence 
au sein des couples.

Personnel honoré
Pour le lieutenant-colonel 

Raphaël Cavin, cette soirée a permis 
de rappeler les dé�is auxquels font 
face les neuf corps de police commu-
naux vaudois : « Police Lavaux connaît 
un va-et-vient important de collabo-
rateurs, ce qui s’explique par la forte 
concurrence entre les différents corps 
de police », a-t-il expliqué, en ajou-
tant que le recrutement récent n’al-
lège que partiellement la charge de 
travail.

Police Lavaux compte 42 poli-
ciers (�in 2023) pour assurer la sécu-
rité de 22’166 citoyens répartis dans 
les communes de Bourg-en-Lavaux, 
Chexbres, Lutry, Puidoux, Rivaz et 
Saint-Saphorin. L’an dernier, ses 
agents ont cumulé 3216 interven-

tions, représentant 34’000 heures 
de service en sus des nombreuses 
actions de proximité, un rythme sou-
tenu pour les près de 60 membres de 
cette PME de sécurité publique. Ce 
soir-là, le commandant était �ier de 
mettre à l’honneur les collaborateurs 
�idèles au poste. Parmi eux, l’adjudant 
Bourquenoud, le sergent Margit, ainsi 
que Mesdames Millon, Trallero, Char-
rière et Morier, comptent tous entre 
dix et vingt ans de service. Le sergent 
P. Belin, pour sa part, a reçu la distinc-
tion de « Sergent émérite ».

L’assermentation de dix nouvelles 
recrues a ensuite apporté une touche 
de renouveau. Face au public, agents, 
assistants de sécurité publique et 
jeunes aspirants ont prononcé leur 
serment, main levée, symbolisant 
leur engagement envers la sécurité et 
la protection de la région. La cérémo-
nie s’est achevée sur l’hymne vaudois, 
ajoutant une note patriotique et fra-
ternelle. Le lieutenant-colonel Cavin 
a clos cet événement en remerciant 
chaleureusement la commune de Pui-
doux, les partenaires, les familles et 
tous ceux qui ont contribué au succès 
de la soirée .

Texte et photo Thomas Cramatte
thomas@le-courrier.ch

Police Lavaux célèbre ses jubilaires et nouveaux arrivants
Sécurité
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*Sur tout le stock disponible. La plantation de végétaux en automne favorise leur reprise.

Du 1er au 23 novembre 2024

PROFITEZ DE 
NOTRE OFFRE!

Lundi - vendredi:
08h30 - 12h00 et 13h30 - 18h30
Samedi: 08h30 - 17h00
Dimanche: Fermé

Route de Savigny | 1090 La Croix-Sur-Lutry | 021 791 28 36 | gardencentredelavaux.ch

25% 
de rabais sur toutes 
les plantes de nos 
secteurs pépinière, 
hors plantes vivaces*

Brin de nostalgie pour les dernières corvées communales

Mais à Auboranges, samedi 
2 novembre, nous n’avons 
rencontré que des « cor-
véistes » avec le sourire, 

plein d’entrain et un peu nostalgiques 
de voir cette tradition s’éteindre avec 
l’entrée de leur village sous la bannière 
de la commune de Rue au 1er janvier 
2025.

Dernière commune fribourgeoise
à perpétuer activement les corvées

Depuis toujours le village fribour-
geois d’Auboranges, voisin d’Oron, 
demande à ses habitants de participer 
aux corvées annuelles. Ces dernières 
sont organisées les 1er et 2e samedi de 
novembre. Une personne par ménage 
doit participer chaque année aux cor-
vées sous peine d’une facture de 6h à Fr. 
25.-/h, comme le précise le règlement 
communal. « Auboranges qui compte 
280 habitants, étaient alors essentiel-

l e m e n t 
a g r i c o l e . 
Les routes 
n’étaient pas 
goudronnées 
et étaient mises à 
mal par le passage 
des chars et autres véhi-
cules. Aussi les paysans devaient 
effectuer des corvées communales pour 
entretenir ces chemins, refaire les fossés, 
enlever tout ce qui encombrait la voie. Le 
nombre d’heures de travaux était pro-
portionnel à la surface des terrains agri-
coles de chaque propriétaires, certains 
devaient parfois jusqu’à une semaine de 
travaux » explique Christophe Jaccoud, 
syndic.

Les corvées, occasion d’effectuer 
divers travaux qui seraient
peut-être restés en suspens

Puis les temps ont évolué, les 

routes ont été goudronnées et il a 
fallu repenser le concept. « Aujourd’hui 
chaque ménage doit 6h de corvées par 
an jusqu’à la retraite des deux parte-
naires pour les couples. Mais certains y 
viennent même plus longtemps par plai-
sir, que nous soyons en T-shirt ou sous 
la neige. Je me souviens d’une époque 
où les corvées nous occupaient plus que 

6h, car à chaque fois que nous pas-
sions devant une ferme, les 

hommes étaient appelés à 
l’écurie par les grands-

papas pour y dégus-
ter la pomme tan-
dis que les dames 
se réchauffaient en 
buvant un thé avec 
les grands-mamans. 
Que de belles anec-
dotes ! Puis les temps 

ont changé, on s’est 
un peu urbanisés. 

Tout au long de l’année,
 nous élaborons une liste 

des divers travaux à exécu-
ter. Les personnes sont réparties 

en groupes que nous essayons de rendre 
le plus hétéroclite possible en mettant 
ensemble des gens du haut et du bas du 
village et de toutes catégories. A l’excep-
tion de l’équipe de pose des piquets et 
barrières à neige qui est composée d’ha-
bitués encadrés par Benedikt Wüthrich, 
conseiller communal, les autres groupes 
découvrent le nettoyage du panneau 
d’af�ichage of�iciel, de la place de jeux, 
des gargouilles au bord des routes, des 
trottoirs, de la piste �inlandaise ou des 
travaux légers en forêt et parfois de pein-
ture, etc. Tout cela avec des gilets de 
sécurité et des outils adaptés » signale 

Philippe Besson, vice-syndic qui nous 
livre quelques chiffres : « sur les 90 
ménages que compte la commune nous 
avons, cette année, un taux de participa-
tion de 60 %, soit 54 personnes ce qui fait 
un total de 324h de travail pour la col-
lectivité soit une valeur économique de 
quelque Fr. 20’000.- à cela s’ajoute les 
Fr. 5400.- facturés aux absents. »

Au 1er janvier 2025,
Auboranges deviendra un village
de la commune de Rue

Après plusieurs années de dis-
cussions avec différentes approches, 
le choix s’est porté sur une fusion à 
quatre : Auboranges, Chapelle s/Oron, 
Ecublens (FR) et Rue. Ainsi, la plus 
petite ville d’Europe, appartiendra à la 
troisième plus grande commune de la 
Glâne après Romont et Ursy. « Nous col-
laborions déjà, par exemple, au niveau 
du scolaire et paroissial. Les exigences 
cantonales, le problème de renouvel-
lement du personnel et l’engagement 
nous ont poussés dans cette direction. 
La fusion a été validée par une forte 
majorité de la population en novembre 
2023 » précise le syndic. Le système de 
corvée est gérable pour une commune 
de 280 habitants ne le sera plus pour 
2600 habitants. Alors que jusqu’à ce 
jour, les petits travaux sont gérés par les 
conseillers et les plus importants par un 
piqueur (agriculteur à qui des mandats 
sont donnés), ils seront pris en charge 
par la voirie de Rue.

Un lien social qu’il faudra
perpétuer d’une autre manière

Devant la fromagerie, Fernande 
et Carmen s’activent au nettoyage des 

panneaux d’af�ichage publiques. Avec 
respectivement 13 et 3 ans de partici-
pations aux corvées, elles apprécient 
toujours autant y participer. « C’est une 
occasion de faire de nouvelles rencontres, 
nous ne nous connaissions pas parti-
culièrement avant ». Sur la place de la 
Douane, Benedikt et Frédéric posent les 
piquets à neige « Les corvées, c’est génial 
pour rencontrer les gens du village. 
On y crée un lien social. » Le long de la 
route, armés de pelles et de racloirs, 
Laeticia et Timour font partie d’un 
groupe qui dégage l’herbe au bord du 
trottoir avec une belle énergie « c’est un 
moment sympa. On prend collectivement 
conscience du travail que représente 
l’entretien de notre village et nous avons 
un plus grand respect de nos installation. 
Un village entretenu par un village ». 
Avec nostalgie, ils font part du regret de 
voir se terminer cette coutume et de ne 
plus avoir d’occasion de se revoir.

A midi, une bonne soupe à la courge 
sera servie aux travailleurs. Un en-cas 
léger, car un bon souper attend les 98 
citoyens inscrits. Tout une équipe tra-
vaille dans l’ombre pour préparer cette 
fête de la fusion. Les tables se garnissent 
gentiment dans l’abri où deux salles 
ont été nettoyées pour l’occasion. Les 
habitants d’Auboranges garderont leur 
Fête du village qui perdurera avec la 
nouvelle commune et comme le relève 
Frédéric « nous sommes plusieurs 
familles qui allons s’investir pour organi-
ser, au niveau villageois, de petites occa-
sions de se rencontrer ».

Texte et photos Gil. Colliard

Auboranges

Corvée : un mot qui a plutôt une connotation négative, synonyme de travail imposé, gratuit, pénible, antonyme de plaisir.

L’équipe qui dégage le trottoir

Philippe Besson, vice-syndic
et Christophe Jaccoud, syndic

Laurent Damond
Médiateur Avocat à Lausanne

Médiation

L’Egocentrisme

Elise fut la première à entrer dans la salle. 
Elle af�ichait clairement son assurance. 
« Je ne vois pas pourquoi je suis ici. Il sait 
très bien qu’il a tort », me lança-t-elle en 

s’asseyant, les bras croisés. Paul, quant à lui, 
avait le visage fermé, il s’installa sans porter le 
moindre regard à Elise. « Si je suis là, c’est parce 
qu’on m’a forcé », dit-il froidement.

Le cœur de leur dispute ? Une décision à 
prendre dans le cadre de leur société, où aucun 
ne pouvait lâcher prise. Elise voulait moderni-
ser, tandis que Paul défendait des valeurs tra-
ditionnelles. Leur entêtement les avait conduits 
dans une impasse. Aucun ne pouvait com-
prendre que l’autre puisse avoir une autre 
vision.

« Très bien », leur dis-je après quelques 
échanges tendus, « parlons de ce qui vous tient 
à cœur. » Elise ne se �it pas prier. Avec toute sa 
verve, elle exposa sa vision : « Il n’écoute rien. Il 
a peur du changement. Comment pourrions-nous 
avancer si nous restons coincés dans le passé ? »
Paul, piqué au vif, rétorqua immédiatement : 
« Elle ne comprend rien à ce qui fait notre force. 
Ce n’est pas en détruisant ce qui fonctionne que 
l’on progresse. »

Ces échanges, que j’avais vus tant de fois 
dans d’autres con�lits, portaient la marque d’un 
égocentrisme inébranlable. Chacun d’eux était 
prisonnier de son propre point de vue, inca-
pable de faire un pas vers l’autre. Ils ne s’écou-
taient pas ; ils attendaient simplement leur tour 
pour parler.

« Stop », dis-je. Ils me regardèrent, surpris 
par l’interruption. « Nous allons changer de 
rythme. Paul, vous allez écouter Elise, et cette 
fois-ci, pas pour lui répondre. Juste pour com-
prendre ce qu’elle ressent. Ensuite, Elise, vous 
ferez la même chose pour Paul. » Celui-ci prit une 

grande inspiration et se tourna lentement vers 
Elise. « Très bien, je t’écoute. »

Elise hésita, puis s’exprima sans agressi-
vité : « Je veux simplement que notre entreprise 
ne reste pas bloquée et que nous nous adaptions 
aux nouvelles attentes. Je crois que si on ne le fait 
pas, on va stagner, voire disparaître. » C’était la 
première fois qu’elle laissait entrevoir autre 
chose que de la colère.

Paul resta silencieux quelques secondes.
« Je comprends », dit-il. « Mais moi, je crains qu’en 
changeant trop, on perde ce qui nous a permis de 
réussir. » Ses mots, moins tranchants, créèrent 
une brèche dans la muraille de ressentiment 
qui les séparait. Pour la première fois, ils sem-
blaient se parler et non se répondre.

Je leur �is remarquer leur inquiétude com-
mune. Tous les deux voulaient le meilleur pour 
leur entreprise, mais chacun avait interprété 
différemment ce que signi�iait « progresser ». 
A partir de là, le dialogue devint moins tendu. 
Elise ne voyait plus Paul comme un obstacle, 
mais comme un partenaire. De son côté, Paul 
commençait à comprendre que la modernisa-
tion proposée par Elise ne visait pas à détruire 
ce qu’ils avaient bâti.

Après une heure de discussions, le ton avait 
changé. Certes, il y eut encore quelques fric-
tions, mais la volonté d’écouter et de trouver un 
compromis était désormais palpable. Le fossé 
qui les séparait n’était plus infranchissable.

Elise et Paul quittèrent la salle avec un 
sourire timide, conscients de leurs diffé-
rences, mais ouverts à l’idée qu’elles pouvaient 
coexister. Le chemin était loin d’être terminé. 
Comme quoi, l’ego, s’il est bien guidé, peut 
laisser place à l’écoute.

Laurent Damond , avocat

www.laurentdamond.ch

Je me souviens encore de cette journée où Elise et Paul franchirent le 
seuil de ma salle de médiation. Leur con�lit s’était transformé en une 
lutte acharnée, une véritable guerre d’égo. Tous deux étaient �igés 
dans leurs certitudes, incapables de concevoir que l’autre pouvait, 
même un tant soit peu, avoir raison.
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Le nouveau �ilm de Gilles Lellouche est un étrange OVNI
cinématographique racontant une histoire assez banale et clichée 
mais traitée comme une épopée.

80s au cœur du récit

L’amour ouf ne craint pas de voir grand. Le long-métrage de 
près de trois heures représente ainsi d’abord l’enfance de 
ses deux protagonistes, avant de les retrouver dix ans plus 
tard une fois devenus ados. Fraichement arrivée dans un 

nouveau collège, Jacquie (Mallory Wanecke) ose répondre au roi 
de la cour de récréation Clotaire (Malik Frikah), qui bien que dés-
colarisé s’adonne à des moqueries quotidiennes à la sortie du bus 
scolaire. Parce qu’ancré dans les années 80, leur romance s’entame 
sur le cadeau d’un vynil de The Cure, puis se con�irme sur l’offrande 
d’une palette de petits �lans que Jacquie adore. Dans la représenta-
tion de cette époque, on sent facilement la nostalgie d’un réalisateur 
qui se souvient de l’ambiance de son adolescence. Cette partie cen-
trale du �ilm �inira mal : Clotaire, engagé par un groupe de voyous, 
est mis en prison par erreur pour purger une peine d’une dizaine 
d’années. S’entame alors la troisième partie de L’amour ouf : les com-
promises retrouvailles d’un couple que leur destin tragique a séparé.

En trois époques, et donc avec trois acteurs.ices différents.
es pour les personnages principaux, Gilles Lellouche raconte ainsi 
l’histoire d’amour d’un bad boy et d’une �ille studieuse, cadrée par 
son père. Le cliché est perpétré. Néanmoins, Jacquie ne manque pas 
d’être caractérisée dans sa complexité. Dix ans après la séparation, 
elle peine à faire face au souvenir de son amour disparu. Si l’his-
toire de L’amour ouf n’a ainsi rien de révolutionnaire, son traitement 
monumental est assez déroutant. Au sein de la première partie, la 
caméra ne semble avoir aucune limite : elle traverse les murs, passe 
dans un feu, le ton est donné. Des belles idées d’image s’enchaînent : 
un échange entre Clotaire et son père est �ilmé dans le re�let d’une 
�laque d’essence multicolore, des coups de feu hors-champ laissent 
entrevoir les personnages par les ombres portées qu’ils créent, le 
�lou est fréquent, et les travellings s’enchaînent dans les rues de Lille 
pour relayer une appréhension de la ville à hauteur d’adolescents 
frappant le pavé. Clotaire, toujours en quête de bêtises à faire, vole 
un engin de peinture pour terrains de foot et redessine les limites du 
lieu avec ses amis. Cette belle idée - comme beaucoup d’autres dans 
L’amour ouf - est néanmoins montrée si vite que l’on peine à avoir le 
temps de l’intégrer, laissant l’impression d’un patchwork irraisonné. 
Le �ilm pullule ainsi de superbes intuitions, malheureusement bom-

bardées à toute allure. L’esthé-
tisme du �ilm le rend par ailleurs 
à des instants comme insituable : 
on se demande si on est à Lille 
ou dans les rues de New York, 
sous la lumière bleutée des gyro-
phares. Aussi, la volonté de tout 
montrer, notamment les trois 
âges des protagonistes en chan-
geant deux fois d’acteurs.ices est 
dif�icile à avaler. L’amour ouf est 
ainsi un beau spectacle, plein 
d’effets et d’arti�ices, qui entraine la vie d’un duo amoureux du Nord 
de la France sur les bancs du cliché hollywoodien.

Charlyne Genoud, charlyne.genoud@le-courrier.ch

L’amour ouf de Gilles Lellouche
 2024. 1h45

L’amour ouf, de Gilles Lellouche
Cinéma

Les personnages devenus adultes sont interprétés par Adèle Exarchopoulos et François CivilL’amour ouf pullule de belles idées d’image, malheureusement trop vite exploitées

Cet album pour enfant nous parle avec 
douceur et bienveillance de la dépres-
sion d’un papa. Il apporte un regard 
déculpabilisant sur cette maladie. 

L’histoire est racontée à travers le regard 
d’une petite �ille qui voit la dépression de son 
papa matérialisée par un petit nuage accro-
ché au-dessus de sa tête. Ce nuage est arrivé 
sans crier gare. Il aime malheureusement 
beaucoup le papa et ne veut plus le quitter. La 
petite �ille et sa maman vont essayer toutes 
sortes de stratagèmes pour le faire partir: 
fabrication d’un parapluie pour protéger le 
papa, histoires de vampires pour faire peur 
au nuage, chatouilles pour détendre l’atmo-
sphère… Mais malheureusement, toutes ces 
initiatives restent sans succès. 

Pour �inir, c’est la tristesse de la petite �ille 
qui va pousser le papa à se surpasser pour 
vaincre sa dépression. Tout n’est pas facile. Le 
papa n’y arrive pas du premier coup. Et tout le 
monde sait que le nuage risque bien de reve-
nir de temps en temps. Mais l’essentiel, c’est de 
savoir qu’il va repartir.

Les illustrations de cet album sont pleines 
de tendresses pour cette famille chahutée par 
la maladie du papa. Les couleurs pastel, rose, 
jaune, bleu pâle et vert tendre rehaussent cette 
douceur. On a envie de prendre dans nos bras 
ce papa au menton mal rasé et à l’air un peu 
absent. 

Le texte est très simple, poétique et 
authentique et les mots sonnent justes.  

La matérialisation de la dépression nous 
permet de mieux comprendre cette maladie, 
de réaliser que le papa et sa famille n’y peuvent 
rien. Seul le petit nuage en est responsable. 
C’est lui qui empêche la famille de vivre norma-
lement, et le papa de sortir du lit, de la maison, 
de s’amuser avec sa �ille.

Cet album tout en nuances, qui fait sourire 
et pleurer en même temps, est à 
mettre dans les mains de toute 
personne, enfant ou adulte, 
touchée de près ou de loin 
par cette maladie.

Marinette Rytz, Bénévole
de la bibliothèque publique du Jorat

Le nuage de papa, texte d’Agnès de Lestrade
Illustrations de Stéphanie Marchal
Paru aux éditions Alice jeunesse en 2023

Le nuage de papa

et pleurer en même temps, est à 
mettre dans les mains de toute 

de la bibliothèque publique du Jorat

Le nuage de papa
C’est à lire

Publicité

Retrouvez tous les bénéficiaires
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Dialogue cordes-clarinette

Deux brillants clarinet-
tistes se joignent à un quatuor 
à cordes pour vous emme-
ner dans l’uni-vers élégant et 
feutré des salons viennois du 
XIXe siècle.

Ces jeunes interprètes 
sauront vous faire goû-
ter aux plaisirs de la 
musique de chambre, 

en ma-riant la sonorité de la 
clarinette à la délicatesse des 
cordes. Mêlant poésie, rhéto-
rique et dia-logue, vous aurez le 
privilège d’écouter chaque cla-
rinettiste à tour de rôle avec le 
quatuor.

Les musiciens
Clarinette :
Oleg Shebeta-Dragan

Oleg a remporté la catégorie 
Clarinette du concours interna-
tional Carl Nielsen d’Odense 
ainsi que le Prix spécial de l’or-
chestre symphonique d’Odense 
et le Prix du Jury junior.

Il a étudié à l’Acadé-
mie nationale de Musique 
d’Ukraine, à la Musikhochs-
chule de Lübeck et continue 
avec Jens Thoben. Il a occupé le 
poste de clarinette solo de l’Or-
chestre symphonique national 
présidentiel d’Ukraine et de 
l’I CULTURE Orchestra en 
Pologne, ce qui l’a amené à 

tra-vailler avec des chefs d’or-
chestre de premier plan. Avec 
l’Orchestre de Chambre de 
Hanovre, il a interprété en pre-
mière mondiale le Concerto 
Breve de Nicolas Bacri.

Oleg est lauréat du Silvers-
tein Global Clarinet Competi-
tion (Grand Prix) et du Kharkiv 
Internatio-nal Clarinet Compe-
tition (Premier Prix).

Clarinette : Haoran Wang
D’origine chinoise et 

diplômé du Conservatoire 
Royal de Bruxelles, Haoran a 
poursuivi un Master à l’HEMU 
sous la tutelle de Pascal Mora-
guès et de Florent Héau. En 
tant que musicien aux mul-
tiples facettes culturelles, il 
se produit en récital en Bel-
gique, en Chine, en France, au 
Japon, au Portugal, en Suisse et 
aux Etats-Unis. Depuis 2019, il 
occupe le poste de conseiller 
artistique au Taishan Interna-
tional Music Festival en Chine. 
Passionné de musique de 
chambre, il a collaboré avec des 
musiciens de grande renom-
mée et a participé à des festi-
vals prestigieux. Il s’est aussi 
engagé activement dans la 
musique contemporaine avec 
des ensembles tels que (Lema-
nic Mo-dern Ensemble et 
Ensemble Variances).

Violon : Jamila Garayusifl i
Jamila Garayusi�li pour-

suit actuellement son diplôme 
de Master Soliste à la Zürcher 
Hochschule der Künste dans la 
classe du Professeur Ilya Grin-
golts. En 2011, elle a remporté 
le 1er prix du concours interna-
tional « Association de musique 
du 21e siècle » et en 2012, elle 
a obtenu la bourse Buchmann-
Mehta à Tel-Aviv. Elle s’est pro-
duite en tant que soliste avec 
plusieurs grands orchestres. En 
2019, elle reçoit le prix Hans 
Schaeuble à Arosa et en 2021, 
remporte le 2e prix du concours 
« Wettbewerb Interpreta-
tion zeitgenössischer Musik »
à Zurich. Elle participe active-
ment à différentes formations 
de chambre en Suisse (Lucerne 
Festival Orchestra, Camera-
tAmoyal et Jura Festival Cham-
ber Orchestra) ainsi qu’à plu-
sieurs festivals et masterclasses 
(Festival des Combins, Rostro-
povich International Festival, 
Musica Mundi, International 
Kalama-ta Music days, Acadé-
mie de Musique Tibor Varga).

Violon : Maria Sotriffer
Née à Vienne dans une 

famille de musiciens en 1999, 
Maria Sotriffer a reçu ses pre-
mières le-çons de violon à l’âge 
de deux ans. A quatre ans, elle 

a été la plus jeune étudiante à 
être ad-mise à l’Université de 
musique et des arts du spec-
tacle de Vienne dans la classe 
d’Eugenia Po-latschek. Depuis 
2022 elle étudie à l’HEMU de 
Lausanne dans la classe de Svet-
lana Makarova. Elle af�ine éga-
lement son jeu en suivant des 
masterclasses, notamment avec 
Pavel Vernikov, Boris Kuschnir, 
Pierre Amoyal, Donald Wei-
lerstein et Krzysztof Wegrzyn. 
Elle a joué avec de grands noms 
internationaux. Elle a donné 
des concerts dans le cadre de 
plusieurs festivals (Oleg Kagan 
à Kreuth, Julian Rachlin and 
Friends à Dubrovnik et Pernegg 
et Eilat en en Israel). Un autre 
fait marquant a été une repré-
sentation avec Rudolf Buch-
binder dans la grande salle du 
Musikverein à Vienne. Comme 
soliste, Maria Sotriffer a rem-
porté de nombreux prix lors de 
plu-sieurs concours nationaux 
et internationaux.

Alto : Danish Mubin
Altiste talentueux, Danish 

Mubin est originaire de Serem-
ban, en Malaisie. Actuelle-
ment étu-diant en master d’in-
terprétation à la Haute École 
de Musique de Lausanne, 
sous la direction de Vinciane 
Béranger, il a joué avec plu-

sieurs orchestres renom-
més, comme l’Orchestre de la 
Suisse Romande et le Theatre 
Orchestre Biel Solothurn. 
Danish participe également 
à des festi-vals de musique 
de chambre dans le monde 
entier et a récemment donné 
des concerts à l’Elbphilhar-
monie Visions Festival et au 
St. Lawrence String Quartet 
Chamber Music Seminar. Son 
dévouement à l’alto promet 
un avenir prometteur dans le 
monde de la musique classique

Violoncelle :
Cyprien Lengagne

Né en 2000, Cyprien Len-
gagne débute ses études de 
violoncelle à l’âge de 4 ans au 
Conserva-toire de Lausanne 
dans la classe du Prof. Susan 
Rybicki-Varga, avant d’entrer 
à 15 ans à la Haute École de 
Musique de Lausanne où il suit 
un cursus Bachelor et Mas-
ter Soliste. Il poursuit actuel-
lement ses études à l’Interna-
tional Menuhin Music Academy 
(IMMA) dans la classe des Prof. 
Clemens Hagen et Lionel Cottet. 
Il a joué en musique de chambre 
ou en soliste dans des salles 
prestigieuses et s’est également 
produit dans des festivals de 
renom (Crans-Montana Clas-
sics, les « Schubertiades d’Es-

pace 2 », le Festival Pablo Casals 
de Prades, les « Sommets Musi-
caux de Gstaad »). Il remporte 
le 4e prix et le « Prix spécial 
Elżbieta & Krzysztof Penderecki 
pour la meil-leure interpréta-
tion en soliste » au 4e Concours 
international de violoncelle 
Krzysztof Penderecki en 2023. 
Il obtient également de nom-
breux prix lors de ses études à 
l’HEMU. Passionné de mu-sique 
contemporaine, il joue avec 
l’Ensemble Intercontemporain 
sous la direction de Matthias 
Pintscher. Il s’intéresse égale-
ment à la composition et prend 
des cours de composition avec 
le Prof. William Blank depuis 
2018. Son quatuor à cordes 
« De l’in�ini des noms » a été créé 
à la « Salle Cortot » à Paris par le 
quatuor Akilone.

Claude Chaupond

Dialogue cordes-clarinette
Dimanche 10 novembre à 17h
à l’Eglise de Forel (Lavaux) 
Plein tarif : Fr. 35.-, AVS/AI : Fr. 30.- 
Etudiants, apprentis : Fr. 15.-
Moins de 16 ans : gratuit 

www.monbillet.ch ou à l’entrée
www.concerts-savigny.ch
acs@citycable.ch

Forel (Lavaux)

Concert ACS le 10 novembre, à 17h, à l’église

Danish Mubin Cyprien Lengagne Maria Sotriffer Jamila Garayusifl i Oleg Shebeta-DraganHaoran Wang

Un doigt pointé vers le ciel… la 
longueur de ton index… environ six 
centimètres, soit cinq millièmes de 
secondes et tu es… champion olym-
pique.

Quasi l’ensemble des athlètes �ina-
listes du cent mètres des JO de Paris… 
sous la barre des dix secondes. Tout 
simplement impressionnant… presque 
irréel. Et pourtant.

Acceptons que l’évolution « en tous 
domaines », arrive encore à nous éton-
ner non pas exclusivement dans les 
domaines techniques et autres apports 
scienti�iques au pro�it des champions, 
mais bien sur les capacités intrin-
sèques des athlètes.

Pour beaucoup, c’était plus qu’une 

découverte, mais bien la con�irmation 
d’une réalité.

Réalité qui ne pourra certaine-
ment plus espérer quelque retour que 
ce soit. Sportivement s’entend, car 
une « plani�ication » des sportifs est en 
cours dans tous les pays de la planète, 
et ce, quasi sans exception aucune.

Démonstration impressionnante 
lors des JO de Paris. Acceptons-le… 
c’est immuable.

Aujourd’hui, l’athlète, tous spor-
tifs, n’ont plus aucune possibilité de 
contrer une décision d’un « mordu » 
au saut en longueur ou un faux 
départ lors d’un 100 mètres. L’Intelli-
gence arti�icielle saura tout de suite le 
« remettre à l’ordre ». Aucune contes-
tation possible. Toutes informations, 
images comprises, sont « avalées » et 
générées en une fraction de secondes 
pour… surtout vous offrir des images 
impressionnantes sur votre poste de 
télévision.

Qui en profi te ?
On oserait presque l’avouer… tout 

le monde.
Cependant, où se trouve le, la spor-

tive ? Question qui ne restera pas 

secrète, bien au contraire. Dès le désir 
d’entrer dans les sphères de la compé-
tition ces derniers seront informés et 
surtout instruit à l’utilisation de toutes 
nouveautés scienti�iques… obligées à 
ce jour. Ce ne sera pas si évident, cepen-
dant il acceptera avec fair-play, les cinq 
millièmes de secondes qui le séparera 
du vainqueur.

C’est vrai, le sport moderne est 
devenu un spectacle obligé. Paris nous 
l’a démontré avec succès au pro�it de 
tous les sports qui, espérons-le, ouvrira 
la porte des clubs à une jeunesse avide 
de pratiquer bien des nouveautés spor-
tives démontrées aux Jeux olympiques.

Le rôle des champions ?
L’égoïsme ne doit pas être de mise 

et par chance, biens des champions 
le refusent sans faire partie de leur 
« cahier des charges » et c’est heureux.

Le champion aime partager sa pas-
sion et désir, si possible, en faire pro�i-
ter la jeunesse sportive, malgré toutes 
les obligations de sa notoriété. C’est une 
chance, car on oserait espérer… qu’il 
n’oublie jamais son parcours qui l’a 
mené au toit de l’Olympe.

Preuve en est, cette superbe image 
que nous a laissée le recordman mon-
dial du saut à la perche à Lausanne, 
instruisant enfants et adolescents s’es-

sayant avec passion à cette impression-
nante discipline. Des moments de sport 
qui ne seront jamais oubliés… et qui 
sait… peut-être un jour ?

Oui ! Le sport doit être un exemple 
de vie.

Les organisateurs des grands mee-
tings l’ont désiré en « sortant » des 
stades tout en offrant gratuitement la 
possibilité d’assister à des disciplines 
au cœur des villes. Un vrai succès !

On ne peut que s’en féliciter et à 
notre tour leur offrir un grand Merci. 

Pierre Scheidegger
Panathlon-Club Lausanne

Réfl exion

Qui sera le vainqueur ?
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Basketball, gymnastique et rink-hockey font chorus

Les quatre clubs pulliérans qui occupent 
la salle Arnold-Reymond unissent leurs 
forces pour promouvoir le sport ce 
samedi 9 novembre. La 3e édition de la 

journée Sports Pully proposera basketball, gym-
nastique et rink-hockey.

Pour la 3e année consécutive, les clubs occu-
pant la salle Arnold-Reymond à Pully se mettent 
en quatre pour promouvoir leur discipline res-
pective, tout en mélangeant leurs bénévoles et 
leurs publics. Pully Lausanne Foxes pour le bas-
ket masculin, Espérance Sportive Pully pour le 
basket féminin, la Gym Pully pour la gymnas-
tique et Pully RHC pour le rink-hockey.

A l’origine de la démarche, Jean-François 
Hugonnet, président du Pully RHC, explique : 
« Le rink-hockey est le dernier des sports arrivé à 
la salle Arnold-Reymond pour l’occuper de façon 
permanente. J’ai rapidement eu l’envie d’inciter 
nos quatre clubs à travailler ensemble, de créer 
une dynamique et une synergie pour cette jour-
née Sports de la Ville bien-sûr, mais aussi pour 
d’autres projets. Les bénévoles de chaque club 
participent à l’organisation de l’événement et 
assument toutes les tâches de la journée elle-
même (service, logistique, buvette, petite restau-
ration, billetterie Roller Disco). »

Une autre réalisation commune en voie de 
concrétisation est la mise en place d’un coin des 
clubs (clubs corner en français dans le texte). 
L’idée est de mettre à disposition des quatre 
associations un espace multifonctionnel et 
entièrement équipé sur le site même d’Arnold-
Reymond. Ce lieu permettra de tenir des assem-
blées, d’accueillir visiteurs et sponsors et de dif-
fuser des matches sur grand écran, entre autres. 
Si tout va bien, l’inauguration devrait avoir lieu 
ce samedi.

Ce samedi 9 novembre précisément, ce sont 
les basketteurs de la catégorie U18 de Pully Lau-
sanne Foxes qui ouvriront les feux à 13h avec 
une rencontre du championnat vaudois qui les 
opposera à Dlang Sports Club Lausanne. A 16h, 
ce sera au tour des �illes de l’Espérance spor-
tive de Pully en catégorie 1 LNF de fouler le par-
quet pour affronter les Genevoises de Meyrin. 
A 19h, dans le cadre du championnat suisse de 
Ligue A, les rink-hockeyeurs du Pully RHC rece-
vront les Bernois du RSC Uttigen. Et pendant les 
pauses des matches, la Gym Pully effectuera des 
démonstrations au sol, en mini trampoline et 
aux anneaux.

L’entrée est gratuite pour les matches et 
démonstrations. La buvette proposera bois-
sons et petite restauration. Le soir, dès 21h30, 
le public est convié à une Roller Disco. L’entrée 
est à 10 francs et des patins pourront être loués 
sur place moyennant une participation de Fr. 5.- .

Pado Dupertuis

Pully

On annonçait un 
match dif�icile et 
cela s’est véri�ié. 
Pully s’est imposé 

à Uri en 8es de �inales de la 
Coupe suisse, mais dans la 
douleur, face à une bonne 
équipe de Ligue B et qui avait 
décidé d’utiliser la manière 
forte. Ce qui explique le 
nombre particulièrement 
élevé de cartons bleus 
(2 minutes de pénalité), 
cinq en tout, dont trois à 
des Pulliérans lassés par les 
méthodes musclées des Ura-
nais. On rappellera que les 
contacts sont en principe 
interdits en rink-hockey.

Mais les Rouges ont subi 
sans mal les périodes en infé-
riorité numérique et, dans 
les goals, l’aîné des Du�lon, 
Maxime, dont c’était le 
retour, n’a perdu qu’un seul 
de ses duels sur balle arrê-
tée. Devant, un autre Du�lon, 
Guillaume, con�irmait l’excel-
lente impression laissée en 
ce début de championnat, en 
marquant trois buts. Le pre-
mier au terme d’un power-
play rondement mené, le 2e

en envoyant un missile digne 
des manuels dans la lucarne 
du gardien d’Uri et le 3e en déviant un shoot 
de Gottwald pour une combinaison dont ces 
deux-là se sont fait une spécialité. Ces trois 
goals ont été idéalement complétés par le 
coup-franc marqué par Loye qui a permis 
de porter le score à 4-2 sept minutes avant 
le coup de sif�let �inal.

La �in du match s’est pourtant révélée par-
ticulièrement chahutée pour Pully avec deux 
périodes passées en infériorité numérique. 
Mais la défense pulliéranne et son gardien 
sont restés concentrés jusqu’à la �in du match 
sans encaisser le moindre but.

Pully apprend donc de ses erreurs. 
La défaite contre Biasca la semaine précé-
dente, alors qu’il menait sur le même score de 
4-2 à quelques encablures de la �in du match, 
a manifestement servi. Cette fois-ci, les Rouges 
ne se sont pas laissés surprendre.

S’agissant des autres matches de la Coupe 
suisse, la seule surprise est venue de Genève. 
Le leader du championnat de Ligue B a en 
effet éliminé Wimmis, équipe de LNA, en s’im-
posant 7-5. C’est une bonne nouvelle pour le 
rink-hockey romand, car cela con�irme que 
les joueurs du bout du lac, relégués la saison 

dernière, ont les moyens de retrouver l’élite.

En quart de �inale, Pully affrontera 
Diessbach, détenteur du titre, le 14 décembre 
prochain à Pully. C’est un gros morceau, même 
si les Seelandais se sont chichement impo-
sés 2-1 à Wolfurt, autre équipe de Ligue A. 
Dornbirn, Uttigen, Thoune, Biasca, quatre 
clubs de LNA, ainsi que Montreux et Vordem-
wald, deux équipes de Ligue B, se retrouve-
ront également en quart de �inale de la Coupe.

Pour Pully, la prochaine échéance en cham-
pionnat de LNA est donc la venue d’Uttigen ce 
samedi. Les Oberlandais se sont péniblement 
quali�ié en Coupe suisse contre la 2e équipe de 
Diessbach évoluant en LNB. Seront-ils bons à 
prendre ? Réponse samedi.

Quant à la 2e équipe du Pully RHC, qui 
affrontait dimanche Vordemwald B, en 8e

de �inale de la Liga Cup (la Coupe suisse des 
1re et 2e ligues), elle n’a pas connu le même 
succès que sa grande sœur, malgré un public 
venu en nombre. Alors même qu’ils impo-
saient leur jeu, les Pulliérans se sont heur-
tés à plus réalistes qu’eux et à un gardien en 
toute grande forme. Les Alémaniques l’ont 
�inalement emporté 5-4.

Programme de la journée
Sports Pully

Samedi 9 novembre,
salle Arnold-Reymond

•  13h, Pully Lausanne Foxes - Dlang Sports Lausanne 
(basket masculin U18)

•  16h, Espérance sportive Pully - Meyrin
(basket féminin 1 LNF)

•  19h, Pully RHC - RSC Uttigen
(rink-hockey masculin, LNA)

•  Durant les pauses, démonstration
de gymnastique par la Gym Pully

•  21h30, Roller Disco

Les basketteuses et basketteurs, gymnastes et rink-hockeyeurs des clubs pulliérans
se partageront le parquet de la salle Arnold Reymond samedi 9 novembre
à l’occasion de la journée Sports Pully. (photos DR)

Pully se qualifi e pour les quarts
Coupe suisse
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Aran
Tous les dimanches, de 10h à 16h, 
à la place St-Vincent, marché du dimanche

10 novembre, de 10h à 16h, 
à la salle des Mariadoules, Repair Café.

Belmont
8 novembre, de 20h15 à 23h, 
à la grande salle, ciné-club « Napoléon ».

11 novembre, de 20h à 22h, 
au temple, concert de soutien à Kera-Douré 
avec l’ensemble Melody. Entrée libre, chapeau.

Carrouge
9 novembre, à la salle gym du collège Gustave-Roud, 
tournoi de volley du VBC Jorat-Mézières.

Chexbres
9 novembre, à 21h, Olivier Mas One man band.

Cully
8 novembre, à 20h, 
à la salle Davel, « Trompettes de la renommée »,

avec Pierre Chastellain et son band.

9 novembre, de 10h à 12h, 
à la Maison jaune, bourse aux équipements d’hiver.

9 novembre, à la salle des Ruvines, 
souper de soutien à la FSG Cully.

9 novembre, dès 13h15, au départ 
de Cully jusqu’à 16h30, 
Défi  de 10 ans du SDIS Cœur de Lavaux.

13 novembre, à 14h30, à la salle de l’église 
catholique, réunion du Trait d’Union avec projection 
de « Nobles cerfs et ronde des saisons », 
en présence de Samuel Monachon. 
Inscr. 079 652 71 79 ou chnardi@bluewin.ch

13 novembre, à 17h, à la salle Davel, 
« Tsunami lémanique en l’an 563, et demain ? »,
conférence ProLavaux de Stéphanie Girardclos.

Forel
7 novembre, à 20h à la Caserne, 
Les pompiers vaudois recrutent.

10 novembre, à 17h à l’église, 
« Dialogue cordes-clarinette », concert ACS.

10 novembre, à 17h, à la grande salle, 
Humour dans les prés avec le chœur d’hommes 
L’Avenir.

Lutry
Jusqu’au 10 novembre, à l’Espace de Je à La 
Conversion, Expo-Vente d’œuvres de Walter Mafl i 
en faveur de l’achat de la parcelle du Tilleul. 

8 et 9 novembre, à L’Esprit Frappeur, Duo Matos 
(Brésil).

9 novembre, de 19h à 23h, à la salle du Grand-Pont, 
« Poussette » spectacle dinatoire du club Soroptimist 
de Lavaux avec Simon Romang.

Maracon
La Classe, 076 379 60 62

12 novembre. de 20h à 21h30, Si on chantait ?, 
par Jef.

Mézières
Tous les mercredis, de 14h à 17h à la salle 
de paroisse, après-midi jeux de société pour les 
personnes de 60 ans et plus. Infos 078 671 33 49 
Pro Senectute.

Jusqu’au 16 novembre, à la Galerie Aux Arts etcetera 
exposition de Isabella Tuor.

8 novembre, à 19h, à la bibliothèque du Jorat, 
la nuit du conte pour les 7-9 ans.

8, 9 et 10 novembre, à la grande salle, 
bourse aux oiseaux. Infos : 079 960 79 20.

13 novembre, à 20h, à la grande salle, 
« La vengeance du pardon », spectacle de La Marelle.

13 novembre, de 18h à 22h, à la salle des Enfants-
Bourgeois, Formation premiers secours.

Oron
Tous les samedis, de 9h à 12h30, à la place de la 
Foire, marché hebdomadaire.

Tous les mardis, de 14h à 17h, à la cafétéria 
du Centre sportif d’Oron-la-Ville, rencontres 
pour les personnes de 60 ans et plus. 
Sans inscription ou cotisation. 
Infos : Antoinette Décastel 077 403 84 09
Romain Richard 079 816 49 64. 

14 novembre, à 14h, à la salle de l’église catholique, 
réunion du Fil d’Argent avec animation musicale 
par Edith Perriard.

Paudex
8 novembre, dès 18h30, à la grande salle, 
Loto en faveur du camp de ski de l’école.

Palézieux
12 novembre, de 19h à 21h, à la salle polyvalente, 
PDCom, restitution des ateliers participatifs par 
la Municipalité.

Puidoux
8, 15 et 16 novembre, à 20h à la grande salle, 
soirée annuelle de la Fanfare « Echo des Rochers ».

9 à 20h et 10 novembre à 14h, à la salle Forestay, 
super lotos cash du club de Pétanque du Verney 
et Juniors AVP. Infos : 079 542 16 89.

Pully
Café-théâtre de la Voirie, rés. www.theatredelavoirie.ch

8 au 10 novembre, à 20h (di 17h), 
« Le père Noël est une ordure ».

8 novembre, de 20h15 à 23h, à la grande salle, 
projection du fi lm « Napoléon ».

Savigny
13 novembre, à 20h, à la Ludothèque, soirée jeu sur 
inscription : www.ludosavigny.ch

Servion
Café-théâtre Barnabé, 
Rés. 021 903 0 903, www.barnabe.ch, 
jeudi à samedi, repas-spectacle 19h30, spectacle 
20h30. Dimanche, 12h30, spectacle 14h30.

________________________________________

Si vous désirez voir fi gurer vos manifestations 
gratuitement dans notre rubrique « agenda » 
merci de nous faire parvenir votre programme 
à redaction@le-courrier.ch
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Oron-la-Ville Savigny Cully

VE 8

SA 9

DI 10

LU 11

MA 12

ME 13

SUDOKU

INSTRUCTIONS
Inscrire dans chaque case un chiffre 
entre 1 et 9.

Le même chiffre ne peut figurer :
• qu'une seule fois par colonne ;
• qu'une seule fois par ligne ;
• qu'une seule fois par carré de neuf cases.

2 5 6 1 7 9 3 4 8

1 8 4 2 3 5 7 9 6

3 7 9 4 6 8 1 5 2

4 6 8 3 5 7 2 1 9

7 2 3 9 1 4 8 6 5

5 9 1 6 8 2 4 3 7

8 3 7 5 4 6 9 2 1

9 1 5 8 2 3 6 7 4

6 4 2 7 9 1 5 8 3

Solution N°280

N° 281 DIFFICULTÉ : 3/4 THIERRY OTT

9 5 2

5 2 4

3 8

7

2 7 1 3 8

1 4 6

8 2 5 3 6

6

6 9

Dimanche 10 novembre 2024

SERVICES RELIGIEUX

Paroisse d’Oron-Palézieux
Palézieux 10h00 

Paroisse du Jorat
Vulliens 10h00 

Paroisse Puidoux
Crêt Bérard 08h00 

Paroisse de Savigny-Forel
Forel 10h00 

Paroisse de St-Saphorin
Chexbres 10h15 

ÉGLISE ÉVANGÉLIQUE RÉFORMÉE

Chapelle 18h00 samedi
Cully 9h30 messe-
Lutry 10h00 messe
Oron 10h00 messe
Rue 9h00 messe
Ursy 10h00 messe

ÉGLISE CATHOLIQUE

Paroisse de Belmont-Lutry
Lutry 10h00 

En cas de doute, rendez-vous sur www.eerv.ch
Paroisse de Bourg-en-Lavaux

Cully 10h30 

Paroisse de Pully-Paudex
Chamblandes 9h15 
Le Prieuré  10h45 

CINÉMAS
Oron-la-Ville

Retrouvez d’autres informations sur
www.cinemadoron.ch / www.cinechexbres.ch / cinema-du-jorat.ch

Grandir
Documentaire de Séverine Barde

v.f. – 16/16 ans
Avant-première en présence de la réalisatrice

Dimanche 10 novembre à 18h
Sortie Mercredi 13 novembre

Dans la peau 
de Blanche Houellebecq

Fiction de Guillaume Nicloux
v.f. – 16/16 ans

Ve 8, sa 9 et ma 12 novembre à 20h
Dimanche 10 novembre à 18h

Carrouge

Flow
Animation de Gints Zilbalodis

v.f. – 6/8 ans
Je 7, di 10 et lu 11 novembre à 20h

Sa 9 à 14h et 18h, di 10 novembre à 16h

Sauvages
Animation de Claude Barras

v.f. – 6/8 ans
Samedi 9 novembre à 14h

Dimanche 10 novembre à 16h
Mardi 12 novembre 20h 

Chexbres

Zadvengers
De Simon David

v.f. – 12/14 ans
Ve 8 et sa 9 novembre à 20h30

en présence du réalisateur

Monsieur Aznavour
de Mehdi Idir
10/16 ans

Mercredi 13 novembre à 20h
Samedi 16 novembre à 17h

Röbi s'en va
De H. Schmid et C. Labhart

vost. fr – 12/14 ans
Ma 12 et me 13 novembre à 20h30

Lee Miller
de Ellen Kuras
14/14 ans

Vendredi 15 et sa 16 novembre à 20h30

Sortie Sortie
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FOOTBALL

FC Puidoux-Chexbres Puidoux-Chexbres

Résultats des matches
3e ligue US Portugaise - FC Puidoux-Chexbres I 3-2
Jun. D/9 FC Bex I - Foot Lavaux Puidoux-Chexbres  0-7
3e ligue FC Puidoux-Chexbres I - CS La Tour-de-Peilz I 1 - 2
Jun. E FC Aigle I - Foot Lavaux FC Puidoux-Chexbres I 11 - 1
Jun. D/9 CS Ollon II - Foot Lavaux Puidoux-Chexbres I 0-12
Jun. A promotion FC Crissier - Foot Lavaux Puidoux-Chexbres 4-2

Prochains matches à Puidoux, terrain du Verney
Samedi 9 novembre
Tournoi Juniors F A Puidoux / Brack.ch play more football 10h00
Jun. B, 1er degré Foot Lavaux Puidoux-Chexbres - FC Saint-Légier 15h00
Jun. A promotion Foot Lavaux Puidoux-Chexbres - FC Etoile-Broye 17h00

Fin du premier tour. 
Le deuxième tour devrait débuter le week-end des 22 et 23 mars 2025.

AS Haute-Broye Oron-la-Ville

Résultats des matches
Jun. A1 Villeneuve-Sports - AS Haute-Broye 4-2
Jun. A 1 Foot Lavaux- Vignoble II - AS Haute-Broye 1-0
Jun. B 2 Pully Football II - AS Haute-Broye 0-8
Jun. C FC Saint-Légier II - AS Haute-Broye 2-3
Jun. D AS Haute-Broye I - Yverdon Sports FC II 5-0
Jun. D FC Jorat-Mézières II - AS Haute-Broye II 5-7
Jun. D AS Haute-Broye II - FC Corcelles-Payerne 3-1

Prochains matches à Oron-la-Ville, place des Sports
Samedi 9 novembre
Jun. C AS Haute-Broye - FC Montreux-Sports II 13h00
Jun. A 1 AS Haute-Broye - CS La Tour-de-Peilz 16h00

A l’extérieur
Samedi 9 novembre
Jun. D Lausanne Nord Academy II - AS Haute-Broye I 10h00

Le classement de ce groupe à l’issue de ce premier tour
Ce groupe est donc dominé par FC Thierrens I, devant FC Savigny-Forel, mais
attention FC Etoile-Broye IA reste en embuscade. Concernant le bas du classe-
ment, actuellement l’AS-Haute-Broye I dispose d’une certaine marge d’avance avec
13 points, FC Jorat-Mézières en a 3. Rien n’est joué que ce soit pour la tête ou pour 
la relégation. Un classement serré qui laisse présager un deuxième tour palpitant.

Une première mi-temps serrée

Ce derby opposait deux équipes à des places éloignées 
dans le classement : les Savignolans, troisièmes avant le 
match, tandis que Jorat était dixième. Il était dif�icile de 
pronostiquer un vainqueur, car les Forellois restaient sur 

une défaite 4-1 contre le FC Illiria Payerne, tandis que les locaux 
avaient obtenu un bon nul contre le FC Azzurri Yverdon.

La rencontre débute sous un épais brouillard, et dès la troi-
sième minute, les hommes de Yannick Favre, l’entraîneur de Savi-
gny, se créent une grosse occasion, mais l’attaquant Romain Fin-
nochio ne parvient pas à tromper le dernier rempart méziérois. Le 
match s’équilibre par la suite, avec des occasions de chaque côté. 
A la 38e minute de jeu, Romain Finnochio, encore lui, touche le 
poteau sur un centre de Richard Bochud. Juste avant la mi-temps, 
Gajipan Kandiah, le gardien de Mézières, se blesse au genou après 
un contact avec Guillaume Favre et se voit contraint de quitter 
ses coéquipiers. Les deux équipes rejoignent les vestiaires sur un 
score nul et vierge. Cette première mi-temps a été marquée par 
un manque de réalisme des attaquants de Savigny et une certaine 
solidité défensive du côté des locaux, incarnée par le capitaine 
Nicolas Vuillemin.

Un quart d’heure de folie et Savigny plie le match
Au retour des vestiaires, les deux équipes semblent prêtes à en 

découdre dans ce derby. Et ce sont les hommes de Yannick Favre 
qui ouvrent le score. A la suite d’un contact dans les 16 mètres 
méziérois entre Nicolas Vuillemin et Mirko Gribic, l’arbitre désigne 
le point de penalty, et Guillaume Favre transforme ce penalty avec 
assurance. C’est la 17e réalisation de Guillaume Favre durant ce 
premier tour, ce qui fait de lui le meilleur buteur de la 3e ligue. 
La prouesse technique du match suit peu après : Joaquim Dias 
Gomes inscrit un corner direct, permettant aux visiteurs de faire 
le break : 2-0. Puis, Mirko Gribic, auteur d’une bonne entrée, ins-
crit le troisième but, assommant les hommes de Rui Manuel Hen-
riques De Pinho. Les locaux réduisent l’écart en toute �in de match 
à la 91e minute grâce à Kerry Peter Samuel Mogga. Cette victoire 
est une aubaine pour les coéquipiers de Matteo D’Alessandro, les 
propulsant à la deuxième place du classement. « Nous n’avons pas 
d’objectif clair, le principal est de prendre du plaisir. Nous sommes 
évidemment très contents d’être deuxième », con�ie l’entraîneur de 

Savigny. C’est peut-être là la clé du succès des pensionnaires de 
Saint Amour : le plaisir avant tout. Les Savignolans restent pru-
dents car l’an dernier ils avaient manqué les �inales, �inissant troi-
sième à un point de la seconde place. Quant à Jorat-Mézières, cette 
défaite les laisse dans une position inconfortable, car ils n’ont que 
trois points d’avance sur la zone de relégation.

Texte et photos Jérôme Marendaz

Savigny-Forel vice-champion d’automne
Football

Mardi 29 octobre, un derby de 3e ligue s’est joué sur le terrain En Pré l’Etang à Mézières.
Le FC Jorat-Mézières accueillait le FC Savigny-Forel I, dans un match qui a tourné en faveur

des visiteurs, qui se sont imposés 3-1, leur permettant de �inir vice-champion d’automne

L’interview de Yannick Favre, entraineur de Savigny-Forel
A la suite cette rencontre, Yannick Favre a accepté de répondre à nos questions. 
Nous revenons sur le derby, ainsi que sur ce premier tour et leur deuxième place.

Qu’avez-vous pensé de ce derby et de votre prestation ?
Je pense que le résultat du match est logique, même si cela a mis du temps à 
se dessiner. Mes joueurs ont su être patients face à une équipe de Jorat bien en 
place.

Quel est le bilan de ce premier tour pour Savigny-Forel ?
Ce premier tour est presque parfait. Nous avons laissé échapper quelques points 
évitables à domicile, mais nous sommes restés invaincus en 3e ligue jusqu’à 
l’avant-dernier match.

Peut-on vous considérer comme favoris pour les fi nales en 2024-2025 ?
Etre deuxième à Noël nous place dans une position où nous ne pouvons pas nous 
cacher. Malgré tout, nous ne nous voyons pas plus grands que nous sommes. Je 
pense qu’au moins six équipes peuvent prétendre aux fi nales, et il faudra tra-
vailler dur pour conserver cette deuxième place. Mais avec le groupe de joueurs 
incroyables que j’ai, tous les rêves sont permis.

Etes-vous pleinement satisfait de ce premier tour ?
Je suis un éternel insatisfait, donc dire que je suis pleinement satisfait serait men-
tir. Chaque match apporte son lot de frustrations, mais dans l’ensemble, ce premier 
tour est une réussite. 

Avez-vous eu un discours différent après la défaite avant le derby ?
Le discours n’a pas vraiment changé. J’ai la chance d’avoir un groupe qui n’a pas 
beaucoup bougé depuis mon arrivée il y a deux ans et demi. Les garçons savent ce 
qu’on attend d’eux; mes consignes sont de plus en plus brèves et le mérite de ces 
résultats leur revient à 100%.

La défense de Jorat-Mézières n’a pas pu empêcher le second but des visiteurs

Les joueurs du FC Savigny-Forel célèbrent leur troisième réalisation
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 Lundi à vendredi : 8h-19h non-stop
Samedi 8h-18h non-stop
 1610 Oron-la-Ville – Route de Lausanne 21
Tél. 021 907 64 10

Offre valable dans tous les Denner de Suisse

Jus de fruits Granini
• Orange, sans pulpe
• Cocktail de fruits
• Nectar Orange-Mangue
6 x 1 litre

ACTION   du mardi 13 avril 2021
au samedi 17 avril 2021

Offre valable dans tous les Denner de Suisse

Café Original
Incarom
Recharge
2 x 275 g

ACTION   du mardi 5 novembre 2024
au lundi 11 novembre 2024

42
24

30%
8.95 au lieu de 12.95

42
24

Vendredi 8 et 
samedi 9 octobre 2024

30%
sur tous 

les vins italiens
Excepté les les offres spéciales en ligne et les bouteilles 

munies d’un autocollant de rabais jaune. 
Non cumulable avec d’autres bons.

Offre valable dans tous les Denner de Suisse

1610 Oron-la-Ville
Route de Lausanne 21

Tél. 021 907 64 10

  Lundi à vendredi : 8h-19h
 Samedi : 8h-18h

Également 

sur les prix 

promo-

tionnels !

Livraison des textes VENDREDI 16h Délai supplémentaire sur demande
redaction@le-courrier.ch

Livraison des annonces VENDREDI 12h
LUNDI 12h si emplacement réservé avant vendredi

annonces@le-courrier.ch

28
nov.

14
nov.

5
déc.

21
nov.

PROCHAINES ÉDITIONS

LA DER 20

Gros succès pour la 3e Fête d’Halloween

Cette année, la version lutrienne d’Halloween a plongé les par-
ticipants dans un univers féerique où nuit et lumière se sont 
entremêlées, offrant un voyage inoubliable. Retour sur une 
soirée enchanteresse qui a conquis le cœur des visiteurs.

Jeudi 31 octobre, à 18h, les grandes portes du Temple se sont 
ouvertes pour lancer la troisième édition de cette fête désormais 
incontournable. Près de 1500 personnes se sont rassemblées dans 
le bourg pour rencontrer druides, sorcières, voyantes et esprits. Leur 
périple les a conduits à travers une série de tableaux animés par 
des artistes, illustrant des passages mystérieux entre le monde des 
vivants et celui des morts.

L’itinéraire a débuté dans le Temple, où les visiteurs et les visi-
teuses ont puisé la con�iance nécessaire pour la soirée. Ils et elles ont 
ensuite pu se régaler à l’Auberge festive des Bons Vivants avant de se 
propulser dans la Cour des druides, d’explorer le Monde des morts, 
de s’amuser à la Disco des enfers et de se recueillir devant l’Autel des 
Mémoires. La balade s’est achevée dans le Monde blanc, un espace 
paisible et féerique. Ensuite, c’était le retour joyeux parmi les vivants, 
marqué par un dernier arrêt à la Taverne des sorcières. Ce parcours 
captivant peut être comparé à la visite guidée d’un musée où chaque 
pièce réserve une surprise.

Dès 19h45, des spectacles ont rythmé la fête. Sur la place du 
Temple, le public a assisté à des acrobaties macabres dans le Monde 
de Gaia et s’est laissé transporter par un voyage musical sur le chant 
grégorien Dies Irae, présenté par le pasteur Alain Brouze au Temple 
de Lutry. Puis, dans la Cour des druides, une cérémonie du feu 
impressionnante a été réalisée par la Compagnie du P’tit Grimoire, 
avec des jongleries en�lammées qui ont émerveillé les spectateurs.

Ce voyage initiatique a mis en avant les thèmes du feu, de la 
nature, de la vie et de la mort. Des rituels druidiques, entourés de feu 
et de bois, ainsi que des citrouilles et des crânes colorés ont rappelé 
l’esprit du Día de los Muertos mexicain. Cette année, l’ordre du par-
cours était entièrement libre, évitant ainsi �iles d’attente et encom-
brements. Grâce à un itinéraire 100 % piéton, le public a même eu 
l’occasion de passer pour la première fois dans la cour du Château 
de Lutry pour admirer un Autel des Mémoires magni�iquement 
décoré. Côté gastronomie, les visiteurs ont pu savourer une soupe 
à la courge, des crêpes bretonnes, des sandwiches et des popcorns 
« ensanglantés ». Cléments, les cieux ont accompagné cette fête douce 
et festive, marquée par des instants magiques dans un univers aussi 
mystique qu’accueillant ! 

RDA

Lutry

Photos © Lauren Pasche




